
18h - Banda JM
20h - Grupo Swing Bom19h - Banda Nova Estação

21h - Banda Forró Mania

SEXTA | 09 | DEZ 
20h - Orquestra Jovem Recanto Maestro
20h30 - Chegada do Papai Noel
20h45 - Orquestra Evangélica de Venâncio Aires
(OCEVA) com a participação do Grupo Vocal Masculino 

SÁBADO | 10 | DEZ 
DOMINGO | 11 | DEZ 
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PESQUISA DE OPINIÃO NO MUNICÍPIO DE SOBRADINHO/RS
   Metodologia: pesquisa quantitativa probabilística, com
aplicação de questionário. Coleta de dados aleatória
domiciliar, em estabelecimentos comerciais e nas vias
públicas.
   Modalidade: estimulada.
   Data de realização da pesquisa:
               23, 24 e 25 de novembro de 2022.

54%

    Plano amostral: pesquisa realizada na
parte urbana, com 350 entrevistas e reflete
as opiniões da população de Sobradinho
na data de sua realização.
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Granizo atinge cerca de 500 propriedades 
na microrregião de Sobradinho

CASOS DE
DENGUE
aumentam no

VERÃO
Prevenir é nossa responsabilidade. 

Segredo
Prefeitura Municipal

de 

Não deixe acumular água em
garrafa, pneus, vasos ou em

qualquer reservatório
 

Faça limpeza em caixa d'água
e a mantenha bem fechada

 
Limpe calhas, ralos e recipientes

de água para animais
 

Preencha com areia os vasos
de plantas

ETERNIZANDO

DE VIDAhistórias
Rua Capitão Veríssimo, 83 - Centro - Sobradinho 

Túmulos e jazigos com qualidade e segurança
além da escrita permanente direto na pedra

As chuvas de granizo 
do último fim de se-

mana abrangeram gran-
de área no Rio Grande 
do Sul, com pontos tam-
bém em Santa Catarina e 
no Paraná. Os dados da 
Associação dos Fumicul-

tores do Brasil (Afubra) 
mostravam, no início da 
semana, que mais de 1,4 
mil produtores de taba-
co notificaram prejuízos 
à instituição, e a expec-
tativa é de que o número 
aumente, pois os traba-

lhos em campo seguem.
Na microrregião de 

Sobradinho, que englo-
ba Sobradinho, Arroio 
do Tigre, Estrela Velha, 
Segredo, Salto do Jacuí, 
Passa Sete e Ibarama, 
os dados, na terça-fei-
ra, era que haviam sido 
388 propriedades atin-
gidas. Esse número já 
se aproxima de 500 avi-
sos de associados no sis-
tema da Afubra na Safra 
2022/2023.

Falando à Gazeta na 
manhã desta quarta-fei-
ra, dia 7, Alexandre Pa-
loschi, coordenador de 
Pesquisa e Estatística da 
Afubra, salientou que os 

números para esta épo-
ca do ano já estão à fren-
te da safra passada. “Na 
safra anterior, até o mes-
mo período, a gente ti-
nha 48 avisos. Este ano 
já estamos em mais de 
477 avisos. É preocu-
pante porque ainda te-
mos todo o mês de de-
zembro e janeiro”, de-
talhou.

Ele ressaltou que hou-
veram registros de gra-
nizo nos dias 2, 3 e 4 
de dezembro, sendo a 
maior parte deles do sá-
bado. “Estamos com 22 
avaliadores trabalhando 
na região para atender o 
mais breve possível es-

sas incidências de grani-
zo. Temos avaliações de 
perda total, parcial e dé-
cimos, então é um preju-
ízo desparelho, uns fo-
ram mais atingidos que 
outros”, frisou.

Paloschi ressaltou 
também a importância 
dos produtores aderi-
rem ao seguro para se 
precaver de situações 
como essa. “Em ocor-
rência de granizo o pro-
dutor deve nos avisar o 
mais breve possível. Te-
mos o telefone, que tam-
bém é WhatsApp, 051 
3713-7731. Quando o 
produtor entra em con-
tato precisamos sempre 

o nome, CPF, localidade 
e a data de ocorrência 
do granizo. Orientamos 
que, em casos quando 
há maior número de re-
gistros, em que se leva 
mais tempo em campo, 
que o produtor preci-
sa deixar sempre algu-
mas vergas de amostra, 
uma no meio e uma em 
cada lado. Tendo essas 
vergas, quando o ava-
liador chegar lá, mesmo 
dias depois, consegue-se 
identificar o prejuízo. Se 
tiverem alguma dúvida 
também nos liguem, es-
tamos sempre à disposi-
ção para atender o nos-
so produtor”, salientou.

TABACO

Foi aprovado por 9 votos favo-
ráveis o Projeto de Lei 204/2015, 
que dispõe sobre a classificação 
do tabaco nas propriedades dos 
produtores no âmbito do Esta-
do do Rio Grande do Sul, duran-
te reunião Ordinária da Comis-
são de Economia, Desenvolvi-
mento Sustentável e do Turis-
mo, na manhã de quarta-feira, 7 
de dezembro, após ter passado 
por pedidos de vistas e ter tra-
mitado em outras Comissões. O 
deputado autor da proposta é Zé 
Nunes (PT).

Conforme o deputado Adolfo 
Brito (PP), o PL da classificação 
do tabaco irá para a mesa dire-
tora da Assembleia Legislativa, 
onde será analisada a possibi-
lidade de ser votado ainda este 
ano no plenário. O parlamentar 
ressaltou que a aprovação deste 
PL é de suma importância para 

os produtores de tabaco do Es-
tado.

Estiveram presentes na reu-
nião representantes de entida-
des ligadas à cadeia, lideranças 
sindicais e vereadores de muni-
cípios produtores de tabaco, que 
estiveram presentes também em 
reuniões anteriores.

O PL 204/15 prevê que a clas-

sif icação do tabaco seja feita nas 
propriedades dos agricultores, 
e não nas sedes das empresas. 
O projeto pretende facilitar o 
acompanhamento e dar transpa-
rência durante a análise. Para di-
rimir divergências quanto à clas-
sificação do tabaco, haveria arbi-
tragem de terceiros, indicados 
por consenso entre as partes.

PL sobre a classificação do tabaco na casa do 
produtor é aprovado na Comissão de Economia

DIVULGAÇÃO
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VICTOR PARANHOS

Vereadores se reúnem na 42ª sessão ordinária
>> SOBRADINHO Em pauta na ordem do dia, sessão contou com três projetos de lei, uma 
indicação e um pedido de providência
Victor Paranhos 
redacao02@gazetadaserra.com.br

Na oportunidade, foi baixado para análise o 
Projeto de Lei 157/2022 – LOA 2023, que es-
tima a Receita e Fixa a Despesa do Município de 
Sobradinho, para o Exercício Financeiro de 2023, 
no valor de R$ 79.300.000,00, sendo assim dis-
tribuído: 

- Poder Executivo Municipal: R$ 67.000.000,00
- Poder Legislativo: R$ 1.300.000,00
- Regime Próprio de Previdência:  R$ 

11.000.000,00
Foi aprovado por unanimidade o Projeto de 

Lei n° 158/2022, que altera redação do art. 3º 
da Lei Municipal nº 4.838, de 15 de setembro de 
2021, autorizando o Executivo Municipal, a pror-
rogar a cedência da servidora municipal Rober-
ta Ferreira Billig, a 8ª Coordenadoria Regional de 
Saúde (CRS) em Cachoeira do Sul, até 31 de de-
zembro de 2023. A prorrogação da cedência visa 

atender à solicitação do Governo do Estado em 
nº 078/22, requerendo a permanência da servi-
dora junto à 8ª Coordenadoria Regional de Saú-
de em Cachoeira do Sul-RS.

Por fim, foi aprovado por quatro votos favorá-
veis a três contrários dos vereadores Janderson 
Nunes, Luiz Freitas e Miguel Vieira, o Projeto de 
Lei 159/2022, que altera a redação do Inciso I 
do Art. 6º, da Lei nº 6.481, de 30 de novembro de 
2021, que estima a Receita e Fixa a Despesa do 
Município de Sobradinho para o Exercício Finan-
ceiro de 2022 (LOA 2022). O Executivo Munici-
pal está solicitando o aumento de 3%, passando 
dos 15%, para os 18% da suplementação do Or-
çamento de 2022, uma vez que quando foi elabo-
rado o Orçamento, foram previstas as despesas 
para cada Secretaria, e no decorrer do ano, devi-
do as oscilações de valores dos combustíveis, pe-

ças de máquinas e contrapartidas, implantação de 
novos pisos salariais, houve a necessidade da su-
plementação das diversas rubricas. 

Conforme justificativa, com a ampliação será 
possível que seja honrado o compromisso de em-
penhar as compras e a folha de pagamento, evi-
tando que os servidores municipais tenham atra-
sos nos salários em função da tramitação que 
tem um Projeto de Lei, e a suplementação sub-
sidiária. Destaca-se que de 2004 até 2012, o li-
mite era de 25% e de 2013 até 2021 era de 20% 
(conforme consta na tabela abaixo), mesmo as-
sim era encaminhado Projetos de Lei para aber-
tura de Créditos suplementares. A redução para 
15% em 2022 acabou dificultando em muito a 
gestão contábil devido à necessidade constan-
te das adequações orçamentárias pelas razões já 
expostas nesse ofício.

Projetos de Lei:

Nesta segunda-feira, 5 de 
dezembro, os vereado-

res de Sobradinho estiveram 
reunidos no Plenário Ottmar 
Kessler para a 42ª sessão or-
dinária deste ano. Na ocasião, 
em pauta três Projetos de Lei 
foaram apresentados, sendo 
um aprovado por unanimida-
de, um baixado nas Comissões 
e um aprovado por 4 votos a 
3 contras. Foi aprovada ainda 
uma indicação. Não pode se 
fazer presente na oportunida-
de a vereadora Iava Trevisan.

Estiveram acompanhando 
a sessão o presidente do Sin-
dicato dos Trabalhadores Ru-
rais de Sobradinho, Delmar 
Waide, e o presidente do Sin-
dicato dos Servidores Munici-
pais, Paulo Morais.

A ordem do dia começou 
com a Indicação 28, do ve-
reador Luiz Freitas, para que 
o Executivo Municipal, junta-
mente com o setor competen-
te, estude em "Regime de Ur-
gência" uma solução para a va-
são da água em dias de chuvas 
na Rua Independência, tendo 
em vista que os bueiros no lo-
cal não suportam a quantida-
de de água e acaba entrando 
nas residências, ocasionando 
maiores transtornos aos mo-
radores.

Pedido de providência 
85, do vereador Valdecir 
Bilhan, para que o Executivo 
Municipal faça a reforma da 
pinguela do Bairro Maieron, 
pois as madeiras estão muito 
precárias, colocando em ris-
co a vida das pessoas que ali 

circulam.

Tribuna:
Após a leitura da ordem do 

dia, os vereadores tiveram es-
paço de 5 minutos para o uso 
da tribuna. O primeiro a fazer 
uso da palavra foi o vereador 
Janderson Nunes (PP), onde 
agradeceu pelas palavras de 
conforto de todos pelo faleci-
mento de seu pai Santino Nu-
nes (o Noti), ocorrido na últi-
ma terça-feira, 29 de novem-
bro. O mesmo destacou ain-
da sobre a democracia, men-
cionando a votação dos pro-
jetos na oportunidade. Con-
forme ele, está em constante 
aprendizado no Legislativo, e 
destaca também que apren-
deu através dos ensinamen-
tos de seu pai, a fazer o que 
achar correto.

Em seguida, Valdecir Bi-
lhan (PTB), deixou seus sen-
timentos ao colega Janderson. 
O vereador falou ainda sobre 
os engenheiros da Prefeitu-
ra, os quais estão sendo criti-
cados por conta das diversas 
obras em andamento no mu-
nicípio, as quais podem estar 
causando transtornos. Confor-
me destaca Cili, somam-se 63 
obras mais as 30 casas popu-
lares. Por fim, o vereador falou 
sobre o novo governo eleito, 
salientando que não quer que 
o mesmo assuma. Bilhan des-
taca que respeita quem votou, 
mas não aceita que tais pesso-
as retornem ao poder depois 
de tudo que já fizeram.

Miguel Vieira (PP) tam-
bém manifestou suas condo-
lências pelo falecimento do 
pai do colega Janderson Nu-

nes, mencionando que seja fei-
to um voto de pesar na próxi-
ma sessão. Na oportunidade 
o vereador destacou sobre os 
95 anos do município de So-
bradinho, ocorrido no dia 3 de 
dezembro, onde mencionou 
pontos sobre o progresso do 
município até os dias atuais.

Gerson Schirmer (MBD) 
falou sobre a gratidão em fa-
zer parte de Sobradinho, pa-
rabenizando o município pe-
los 95 anos, e também men-
cionando o progresso. Quan-
to às obras em andamento no 
município, o vereador salien-
tou que os engenheiros da 
Prefeitura estão buscando fa-
zer o melhor possível. Desta-
cou ainda que não estão sendo 
deixadas de lado as responsa-
bilidades de cada setor.

Helton Vendruscollo 
(MDB), deixou também seu 
voto de pesar ao pai do cole-
ga Janderson. Agradeceu ain-

da ao projeto aprovado, sa-
lientando a transparência que 
a Prefeitura tem para com o 
Legislativo. Também destacou 
sobre o planejamento das fi-
nanças municipais e as suple-
mentações necessárias para 
andamentos de obras e proje-
tos. O vereador finalizou men-
cionando sobre as palavras de 
Cili quanto ao novo governo. 
O mesmo ressalta que apenas 
busca transparência das urnas 
e das eleições em si.

Luiz Freitas (PP) falou so-
bre os problemas pluviais, o 
qual fez uma indicação em ra-
zão disto na sessão. O verea-
dor destacou que estes trans-
tornos ocorrem em decorrên-
cia do aumento da cidade. Ele 
pede para que a problemá-
tica seja estudada para que 
haja uma resolução. Quanto 
ao Acesso Euclides Bento Pe-
reira, Freitas pede para que 
a obra seja readequada, em 

vista dos problemas da fal-
ta de vazão de água nos dias 
de chuva.

Por fim, o presidente da 
casa, Jeferson Matana (PSB), 
deixou seus votos de pesar à 
família de Janderson Nunes. 
Também mencionou sobre a 
baixa qualidade de algumas 
obras no município, apontan-
do a obra da Praça 3 de De-
zembro, a qual sofreu algumas 
readequações da obra origi-
nal. O vereador destacou que 
alguns canteiros de tijolos que 
estão sendo construídos estão 
tortos e fora do prumo. Dian-
te disso o legislador pede ao 
Executivo que tome providên-
cia para que o trabalho seja 
feito com a qualidade devida. 
Quanto às falas de Cili e Hel-
ton, quanto ao futuro do Bra-
sil, Matana demonstrou pre-
ocupação quanto ao momen-
to tenso que pode ser vivido 
no país nos próximos meses.
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Foi realizada na noite da última sexta-
-feira, dia 2, o enceramento do Cam-

peonato Municipal de Futsal, contando 
com grande público que compareceu 
para acompanhar os jogos.

A Administração Municipal, atra-
vés da Secretaria de Educação, Cultu-
ra e Desporto, agradece as equipes e os 
atletas, torcedores e comunidade em ge-
ral que estiveram participando e presti-

giando esse evento. Destacando a par-
ceira com a AJURLABS, às emissoras de 
comunicação da região, Brigada Mili-
tar, Bombeiros Voluntários de Sobradi-
nho que estiveram presentes em todos 

os dias de jogos, funcionários da Admi-
nistração Municipal, equipe de arbitra-
gem, a equipe FORTEP Seguranças, que 
de uma forma ou outra contribuíram 
com o bom andamento dos jogos.

Campeonato Municipal de Futsal premia vencedores

Confira o resultado:
Categoria Feminino
•  A goleadora na categoria Feminino é a atleta Mônica Andressa Moser, da equipe Imperial/Agro Busatto;
•  A goleira menos vazada da categoria Feminino é a atleta Vanessa Lúcia Kobs, da equipe Imperial/Agro Busatto;
•  O terceiro lugar na categoria Feminino ficou com a equipe Tupi;
•  A equipe que ficou vice-campeã foi Arena Müller/ Juventude Geração 2000
•  A campeã na categoria Feminino é a equipe Imperial/Agro Busatto.

Categoria Veterano:
•  O goleador na categoria é o atleta Carlos Lago, da equipe Juventude Geração 2000;
•  O goleiro menos vazado da categoria Veterano é o atleta Vercilei Raquelli, da equipe Tabaco Sete Lagoas;
•  O terceiro lugar na categoria Veterano ficou com a equipe Tupi/Puntel Materiais de Construção;
•  A equipe que ficou vice-campeã foi Juventude Geração 2000;
•  A campeã na categoria Veterano é a equipe Tabacos 7 Lagoas.

Categoria Adulto Livre:
•  O goleador na categoria é o atleta Aciles Pens, da equipe da ALBS Futsal/UNINTER. 
•  O goleiro menos vazado da categoria Adulto Livre são os atletas Mateus Busatto e Kauê de Senna, da equipe 

Tabacos 7 Lagoas. 
•  O terceiro lugar na categoria Adulto Livre ficou com a equipe Tupi;
•  A equipe que ficou vice-campeã foi ALBS Futsal/UNINTER. 
•  A campeã na categoria Adulto Livre é a equipe Tabacos 7 Lagoas.

>> 1º lugar Categoria Feminino Livre - Imperial/Agro Busatto

>> 1º lugar categoria Veterano - Tabacos 7 Lagoas

>> 1º lugar Masculino livre - Tabacos 7 Lagoas

>> 1º lugar Masculino livre - Tabacos 7 Lagoas

>> 2º Lugar Masculino livre - ALBS Futsal/UNinter

>> 2º lugar Veterano - Juventude Geração 2000

Na sexta-feira, 2 de dezembro, 
o prefeito Luizinho Fagundes, 
juntamente com o vice-prefeito 
Leonir Francesquet, secretários 
municipais, da Administração, 
Cássio José Lazzari; da Assistên-
cia e Inclusão Social, Maria Hele-
na Moser; da Agricultura e Meio 
Ambiente, Paulo Munir Cerenti-
ni, da Educação, Cultura e Plane-
jamento, Tadeu Pereira; diretor 
José Francesquet; do secretário 
de Obras, Tunico Possebon, e o 
vereador e presidente da Câma-
ra de Vereadores, Ezequiel Tava-
res, receberam no Gabinete os te-
nentes Jerônimo Jesus Dalberto 

e Alvoni Rathke para apresenta-
ção do novo comandante da Bri-
gada Militar de Lagoa Bonita do 
Sul, Eder da Silva. 

O prefeito as boas-vindas ao 
graduado, desejando sucesso e 
colocando a Administração dis-
ponível no que for necessário.

Lagoa Bonita do Sul tem novo comandante
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>> Imagine 
uma nova 
história para 
sua vida e 
acredite nela.  
Paulo Coelho

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> Hoje, o valor da 
renda mínima no 
Brasil já precisaria 
ser estendido até 
aos aposentados!”

A importância da renda mínima
No Brasil, em que cultura geral não chega a ser exa-

tamente um forte, talvez nem todos tenham referência 
acerca do indiano Amartya Sen. Ainda assim, não ape-
nas os brasileiros mais necessitados, mais fragilizados 
em termos de renda ou de subsistência, mas toda a so-
ciedade deve diretamente a Amartya uma medida que 
acabou por ser tomada em quase todas as nações mais 
preocupadas com a sobrevivência dos mais pobres, os 
alijados do processo econômico. Amartya foi o primei-
ro intelectual, economista, a defender e estruturar um 
modelo de renda mínima. Na segunda metade do sécu-
lo 20, já como professor e economista consagrado, de-
dicou-se a defender que os países, mais ainda os que se 
dizem democráticos e preocupados com justiça social, 
deveriam estender aos mais pobres formas de subsistir, 
de ter o que comer todos os dias, e onde morar.

No Brasil, e em especial a partir da Constituição de 
1988, esse direito inalienável e incontornável de cada 
cidadão de ter uma renda mínima resultou em suces-
sivos tipos de auxílio aos mais necessitados. O formato 
é o mesmo: um auxílio para pessoas ou famílias vulne-
ráveis. E foi Amartya quem o idealizou. A proposta e o 
pensamento de Amartya (nome que, em sânscrito, signi-
fica “imortal”) foram tão revolucionários, por mais sim-
ples que hoje possam nos parecer, que em 1998 ele me-
receu o Prêmio Nobel de Economia. Na infância ele fora 
aluno em escola criada por outro Nobel, seu conterrâ-
neo indiano Rabindranath Tagore, este Nobel de Litera-
tura em 1913. Menciono Amartya e sua ideia de renda 
mínima a partir da leitura, que estou fazendo, das me-
mórias dele, publicadas no Brasil pela Companhia das 

Letras, no volume 
“Uma casa no mun-
do”. São, vale lem-
brar, as memórias e 
a história de vida de 
um ganhador de No-
bel de Economia. É 
uma formidável lei-
tura, de um escritor 

que tem domínio raro de texto e do que pretende ex-
pressar. Se pudesse deixar uma dica, como presente de 
final de ano para todos, seria essa: leiam as memórias 
de Amartya. Por quê? Lendo, cada um descobrirá, com 
emoção e encanto.

Mas cito algumas razões. Em 2016 estive por duas 
semanas na Índia, entre Nova Délhi, as cercanias des-
sa mega capital, e Agra, a cidade do Taj Mahal. A Índia 
possui 1 bilhão e 400 milhões de habitantes, sete ve-
zes a população do Brasil, concentrada em um territó-
rio que é menor do que o brasileiro. Por lá, praticamen-
te não há um metro quadrado que não é disputado (li-
teralmente) por alguém, dentro de ambientes constru-
ídos ou pelas ruas. Calcula-se que 1 bilhão de pessoas, 
cinco vezes o Brasil, são muito pobres, praticamente in-
digentes, que vivem pelas ruas ou ao relento. Repetin-
do: cinco vezes toda (toda) a população brasileira. Ain-
da assim, a Índia é hoje a sexta economia mais forte do 
mundo, disputando a quinta posição com o Reino Uni-
do, que foi justamente o país que fez boa parte de sua 
riqueza colonizando por 200 anos a própria Índia. Mas 
se há tantos pobres, há, por outro lado, milhões de ri-
cos, tantos que quase equivaleriam a toda a população 
brasileira; e alguns efetivamente muito ricos, bilioná-
rios. Graças à educação. Um Brasil inteiro.

Enquanto isso, o Brasil, mesmo com território imen-
so e 220 milhões de pessoas, tropeça ali pelo 12º lugar 
no ranking da economia. A Índia é, hoje, um gigante er-
guido, e o é muito por conta das políticas sociais inspi-
radas em Amartya. Pena que no Brasil, esse país que se 
ufana tanto, cheio de soberba fútil e inútil, em que pou-
cos têm muito, tanto que podem se dar ao luxo de es-
banjar, não inclui pessoas, não as auxilia no fomento: dá 
mera gorjeta. O poder aquisitivo no Brasil é tão ruim, 
tão pífio, que não é que quem ganha renda mínima não 
pode comprar: hoje, até aposentado e classe média vão 
ao supermercado e comparam o preço do feijão e do ar-
roz. E achamos isso motivo para aplausos. Francamen-
te. Hoje, a gorjeta da renda mínima já teria de ser es-
tendida até a aposentados!

ALGO GRANDE E QUE SEJA O AMOR!
Um sentimento de bairrismo senti, ao 

fazer a leitura da Revista Rainha, do mês 
de dezembro, e encontrar à página 20, 
em ANIMAÇÃO VOCACIONAL, o texto do 
seminarista Alexandro Foletto - segredense, 
estudante de Teologia da FAPAS, em Santa 
Maria, meu amigo, colaborador de Letras 
& Fatos. 

Atendendo ao meu pedido, enviou-me 
por e-mail: “Bom dia Dona Eda, conforme 
combinamos estou lhe encaminhando o 
artigo referente ao anseio humano por algo 
que lhe preencha. A vida se torna plena 
quando doada inteiramente por amor. Desde já agradeço 
imensamente a oportunidade e a amizade”.

“Algo grande e que seja o amor”!
Viver significa descobrir-se, é uma aventura inédita e 

incomparável. Assim como cada pessoa é única, nossa 
história é inconfundível, marcada por limitações, desafios, 
esforço, encontros e despedidas. Nesse processo vamos 
descobrindo nossa própria identidade. 

O fato é que todos buscamos uma razão, um fundamento 
para direcionar a vida. Queremos realizar o que há de mais 
nobre em nós, queremos algo grandioso e que seja o amor! 
Contudo, o amor é provado no fogo, na dura experiência 
de doar a vida pelo bem do outro. Você sabe que alguém 
lhe ama não pelo que ele fala, mas pelo que faz. O amor 
não se nutre de suposições. Palavras sem gestos não 
edificam.

O verdadeiro amor é exigente. Não há vocação sem fé, 
não há projeto sem esperança, nem adesão sem amor. O 
esforço e compromisso pessoal para cumprir a vontade de 
Deus significa disciplina e sacrifício, mas significa também 

alegria e realização humana. Nossa história 
ganha uma nova configuração à medida 
que damos espaço para amar. 

Abraçar uma vocação específica é 
assumir por inteiro uma vida de serviço, de 
autodoação e dedicação, seja no celibato 
ou no casamento; no sacerdócio ministerial 
ou no estado religioso ou consagrado, são 
meios para viver no cotidiano o encontro 
com o Senhor. A confiança em Deus é 
deixar abertas as portas de nossa vida, 
levando-nos a reconhecer que ele conta 
conosco para levar o seu amor a todas 

essas pessoas.
Para uma decisão madura e sincera é necessário 

disposição de entregar-se completamente, de abandonar-
se totalmente nas mãos de Deus. Assim é possível a 
constatação de que esta entrega nos enche de uma paz e 
de uma alegria que não vêm de nós mesmos, pois Aquele 
que nos chama é fiel (Cf 1Ts 5, 24). 

Diante da multidão que o segue, Jesus pergunta a Filipe: 
“Onde compraremos pão para que eles comam?” (cf Jo 
6,5). Os apóstolos têm muito claro que eles não podem 
fazer nada diante da fome do povo. Eles só têm “cinco pães 
de cevada e dois peixes” (cf Jo 6, 9) de um menino que 
estava por lá. Jesus, pegando esses pães, alimentou todos 
eles a ponto de sobrar (v. 12). Só Jesus pode fazer com que 
nada da nossa vida se perca, que seja de proveito para 
toda a humanidade. Contudo, é preciso confiar a Ele tudo 
o que temos. Então Ele faz maravilhas, e seus primeiros 
destinatários somos nós mesmos.

                                                                        
Alexandro Foletto
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As manchetes 
em 18/12/1992

Há 30 anos

Tirando do Baú

>> Sobradinho: A fim de dar continuidade aos debates 
sobre as metas prioritárias para o município de Sobradi-
nho, aconteceu na semana passada uma reunião no Cen-
tro Administrativo, com a presença de vários segmen-
tos da sociedade, autoridades e lideranças do município. 
Na reunião foram formadas três subcomissões, de acor-
do com seus interesses: Leite e pecuária; Agrícola e Flo-
restal; e Frutas, agroindústria e hortigranjeiros. A subco-
missão do Leite e pecuária envolverá as seguintes pesso-
as e entidades: Werner Scheuermann (coordenador); Car-
los Corrêa da Rosa (secretário); Ciro Bavaresco; Antonio 
Soares; Gerson Shirmer; Florindo Redin; Luciano Turca-
to; e um membro da Emater.

REFLEXÕES
Se quisermos ter uma noção exata dos termos a se-

rem utilizados quando desejamos nos expressar com 
propriedade, mesmo que inconscientemente, vamos 
utilizar técnicas que na sua origem se mostram bas-
tante complexas e que só quem as estudou domina. Se 
eu disser que sou humano e todo o humano cedo ou 
tarde vai morrer, evidente que estou dizendo uma ver-
dade e não utilizei figura alguma de linguagem para 
justificar essa afirmação. Porém o filósofo Aristóte-
les que viveu no século IV a.C. foi além. Desenvol-
veu uma técnica eficaz para provar se uma sentença 
tem ou não nexo causal: o silogismo. Em tempos re-
centes surgiu outra ferramenta eficaz para aperfeiço-
ar ainda mais o raciocínio lógico: a semiótica. Claro 
está que na prática a aplicação com propriedade des-
sas técnicas só é acessível aos iniciados. Porém o seu 
alcance é universal: utiliza tanto o leigo de maneira 
instintiva como o literato de forma consciente. Tra-
ta-se, portanto, de uma regra universal que vai mui-
to além de uma simples argumentação acadêmica.

Mas, afinal, o que tem isso a ver com o tema pro-
posto? Simplesmente que existem verdades absolu-
tas e também verdades relativas. E também instru-
mentos adequados para identificá-las. Faz-se neces-
sário, portanto, sermos seletivos e eficazes em nos-
sas escolhas ao construirmos uma tese. E o significa-
do da palavra sucesso presta-se muito bem para tais 
considerações. 

Para a nossa vida o que realmente interessa é iden-
tificar qual a premissa maior do significado que o ter-
mo sucesso no seu sentido amplo sugere. Logo, faz-
-se necessário limitar a abrangência do universo glo-
bal para o meu universo particular como integrante 
de uma sociedade multicultural. Por conseqüência, 
não interessará em nossas considerações tratar o as-
sunto do ponto de vista puramente de sucesso finan-
ceiro, por exemplo, embora possa ser até subenten-
dido como uma conseqüência lógica do sucesso pes-
soal, mas que se nos afigura ser apenas uma parte da 
equação a ser considerada. Premissa que surge devi-
do ao fato de que a grande mídia costuma fazer uma 
analogia entre riqueza e poder para situar uma pes-
soa como sendo bafejada ou não pelo sucesso. 

É obvio que se esposarmos a tese proposta pela 
visão midiática o sucesso seria uma realidade para 
um público muito reduzido. Contudo, dentro da ló-
gica ditada pela filosofia judaico-cristã, base da ci-
vilização ocidental, o sucesso vai além de uma visão 
simplista baseada apenas na posse de bens materiais. 
Complementam o mix de necessidades para chegar 
ao sucesso uma gama de valores intangíveis, espiri-
tuais, capazes de moldar o caráter do indivíduo tor-
nando-o uma pessoa proativa e útil para a sociedade 
onde vive e atua. Veja bem. Essa é uma visão macro 
do mundo ocidental sujeita a interveniências e passí-
vel de relativismos se cotejadas com outras culturas.  

De modo que, para a nossa realidade, devemos ter 
em mente sempre que o livre arbítrio deve prevale-
cer para fazermos as escolhas mais pertinentes ob-
servando os ditamos da ética e da moral vigentes na 
comunidade onde o individuo se insere.  Daí que en-
quanto para alguns o sucesso está em acumular bens 
materiais, já para outros possuírem o suficiente para 
levar uma vida tranqüila e digna já será o suficien-
te. Significa, portanto, que o conceito de sucesso é 
muito relativo.  Depende tanto das ambições pesso-
ais como das oportunidades que o mercado oferece.  

Luiz A.L. Baggiotto
Membro correspondente da 
Academia Centro Serra de Letras

>>  Time Construtora Lazzari, 1996

Técnico Lucínio, Éder, Lisandro, 
Ricardo, Leônidas, Jader e Luís 
Freitas.

CENTRO SERRA

Os Bombeiros Voluntários de 
Sobradinho atenderam 50 

ocorrências no mês de novem-
bro. Foram 34 urgências e emer-
gências, quatro acidentes de trân-
sito, seis eventos, uma limpeza de 
pista, um abastecimento de água, 
quatro incêndios, onde foram uti-
lizado 20 mil litros de água.

O comandante operacional, 
Rudinei Carlos de Lima, explica 
que somente deve ser acionado o 
plantão dos Bombeiros quem re-
almente precisa, ou seja, casos de 
urgência e emergência que não 
tenham condições de se locomo-
ver através de outro veículo, pois 
na última semana foram duas li-
gações, onde relataram que o pa-
ciente estava passando mal. Foi 
acionada a equipe que se deslo-
cou rapidamente até a residência. 
Os bombeiros chegaram no local e 
perceberam que o indivíduo esta-
va caminhando. “Salientamos que 
nesse momento de remoção pode 

ocorrer uma ocorrência de maior 
gravidade, comprometendo assim 
o atendimento”, disse Rudinei.

Já o presidente Marci Alves 
da Silveira Moura salientou que 
a corporação, juntamente com o 
Projeto Bombeiros Mirins, tem 
em andamento uma Ação entre 

Amigos, com 30 prêmios doados 
pela comunidade para arrecadar 
fundos. Ele também agradece em 
nome de todos pela acolhida de 
cada um ao ser abordado. Os nú-
meros da Ação podem ser adquiri-
dos por Pix pelo telefone do plan-
tão 51 - 997 193 193.

Bombeiros Voluntários de Sobradinho 
atenderam 50 ocorrências em novembro

FOTO: DIVULGAÇÃO/CBVS
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Prefeito cumpre agenda em Porto Alegre
O prefeito municipal 

de Sobradinho, Ar-
mando Mayerhofer, e o 
secretário da Indústria, 
Comércio e Serviços, 
Darlan Kittel, cumpri-
ram uma extensa agenda 
de reuniões e audiências 
em Porto Alegre, duran-
te a última semana. Na 
oportunidade, partici-
param da solenidade de 
entrega de viaturas para 
a Polícia Civil, Corpo de 
Bombeiros e Susepe, 
pelo governador do Esta-
do, Rodolfo Vieira Júnior, 
sendo que o Presídio de 
Sobradinho foi contem-
plado com uma camio-
neta L200 equipada, que 
irá auxiliar no transpor-
te de presos.

 Na Secretaria Esta-
dual de Desenvolvimen-
to Urbano Metropolita-
no se reuniram com o 
secretário Rafael Mall-
mann, quando trataram 
de liberação da segun-
da parcela dos recursos 
do Programa Pavimen-
ta-RS, no valor de R$ 1 
milhão, que estão sen-

do utilizados na cons-
trução da terceira pista e 
modernização do Acesso 
Euclides Bento Pereira e 
do trecho entre a ponte 
do Bairro Rio Branco e o 
trevo da Fejão. 

Na Secretaria do Tu-
rismo estiveram reuni-
dos com o diretor de De-
senvolvimento e Qualifi-
cação, João Bertoldi, tra-
tando sobre a liberação 
de recursos para cons-
trução de um mirante 
no Bairro Medianeira. Na 
oportunidade foram in-
formados que o projeto 
está aprovado e aguarda 
formalização do convê-
nio previsto para o pró-
ximo ano. 

Também participaram 
de uma reunião com o 
vice-Governador elei-
to, Gabriel Souza, onde 
foram apresentados os 
principais projetos a se-
rem desenvolvidos pelo 
Governo do Estado. Sou-
za garantiu que será rea-
lizado um trabalho mui-
to forte em conjunto com 
os Municípios, com a li-

beração de recursos para 
as diversas áreas. 

Na Secretaria da Agri-
cultura trataram sobre 
o convênio com o Muni-
cípio através da Consul-
ta Popular. Com a publi-
cação do convênio, no 
valor de R$ 35.035,66, 
será aberta licitação para 
aquisição de equipamen-
tos a serem utilizados 
pelas agroindústrias nas 
feiras realizadas para a 
comercialização de seus 
produtos. Esse recurso já 
está depositado na conta 
da Prefeitura.

Na Secretaria da Segu-
rança Pública estiveram 
reunidos com a tenente 
Claudia Santos, assesso-
ra do Comitê do Sistema 
Institucional Municipal, 
onde foi assinado o con-
vênio repassando as câ-
meras instaladas no Mu-
nicípio. Com a assinatu-
ra desse convênio o Mu-
nicípio está apto a con-
tratar a empresa que de-
verá operacionalizar es-
sas câmeras, promoven-
do a integração e os es-

pelhamentos das ima-
gens na Brigada Militar 
em Sobradinho e Santa 
Cruz do Sul, agilizando a 
elucidação de fatos ocor-
ridos na cidade. Tam-
bém trataram do proje-
to que prevê a instalação 
de mais 10 novas câme-
ras no centro e bairros, 
com recursos de emenda 
parlamentar no valor de 
R$ 50.000,00 do deputa-
do estadual Beto Fanti-
nel (MDB) e contrapar-
tida do Município. Esse 
projeto está aprovado e 
aguarda assinatura do 
convênio para liberação 
dos recursos. 

Também foram pro-
tocolado ofícios pedin-
do aumento do efetivo 
da Brigada Militar, com 
a transferência de sol-
dados que gostariam de 
prestar seus serviços em 
Sobradinho. Também foi 
solicitada a destinação 
da Plataforma de Ob-
servação Elevada com o 
Monitoramento e Reco-
nhecimento Facial para 
a Festa Estadual do Fei-

jão, que será realizada 
de 15 a 19 de março de 
2023, proporcionando 
maior segurança para os 
visitantes e expositores. 
Na oportunidade, o pre-
feito também solicitou a 
destinação de uma viatu-
ra nova para a Delegacia 
de Polícia que atende So-
bradinho, Segredo, Iba-
rama, Passa Sete, Lagoa 
Bonita do Sul e Lagoão. 
Atualmente a Delegacia 
dispõe de quatro veícu-
los anos 2013/2014, que 
necessitam constante-
mente de manutenção, 
e a destinação de uma 
viatura nova proporcio-
nará na agilidade das 
investigações e diligên-
cias. Recentemente So-
bradinho recebeu uma 
camioneta Duster semi-
-blindada para a Brigada 
Militar e uma camionete 
nova para o Presídio de 
Sobradinho.

 Na Corsan estiveram 
reunidos com a supe-
rintendente de Relações 
Institucionais, Samanta 
Popow Takim, onde tra-

taram sobre o Aditivo do 
Contrato da Corsan com 
o Município. Na oportu-
nidade, Mayerhofer soli-
citou a alteração no cro-
nograma de investimen-
tos previsto a longo pra-
zo para serem executa-
das a curto prazo. Esses 
investimentos seriam 
a substituição de redes 
que seguidamente apre-
sentam problemas, da-
nificando o calçamento 
e a implantação do pro-
jeto do esgoto sanitário. 
Ficou acertado que a Ad-
ministração Municipal 
irá apresentar uma pro-
posta nesse sentido nos 
próximos dias, com a so-
licitação das melhorias a 
serem implementadas. 

O prefeito Armando 
Mayerhofer destaca que 
as audiências e reuniões 
foram extremamente 
positivas, possibilitan-
do a liberação de recur-
sos e ações que propor-
cionam a execução de 
obras e serviços em be-
nefícios da comunidade 
de Sobradinho.
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A história da aviação em 
Sobradinho ganhou 

um novo espaço desde o 
último sábado, 3 de de-
zembro. Além de estar na 
memória de pilotos e seus 
familiares, foi inaugura-
do junto à Casa da Cultu-
ra Amário João Lazzari, o 
Museu da Aviação de So-
bradinho.

A sobradinhense Leila 
Marta Antonio, ex-comis-
sária de bordo e integran-
te da Comissão de Organi-
zação do Museu da Avia-
ção, realizou a condução 
do protocolo, contando 
com a fala de Lory Ber-
tholdo Weber, 85 anos, 
um dos pioneiros na avia-
ção do município, bem 
como do piloto e instru-
tor Maikel Miotto, tam-
bém do piloto Gerson Ru-
oso, em nome da Comis-
são, e do prefeito munici-
pal, Armando Mayerhofer. 

Durante a solenidade, 
que integrou a progra-
mação pelos 95 anos de 
emancipação de Sobra-
dinho, destacou-se que 
o projeto de criação des-
te museu surgiu a partir 
da pesquisa de vários no-
mes de pilotos oriundos 
do município e que fize-
ram a história da família 

Aeronáutica.
Diversas histórias en-

contram-se registradas, 
seja em objetos, fotogra-
fias, vídeos, documentos e 
até mesmo em réplica de 
avião, lembrando desde o 
início do Campo da Avia-
ção, passando pela cons-
trução do avião feito por 
Alfredo Wilke, bem como 
a trajetória dos primei-
ros pilotos e daqueles que 
ainda hoje atuam, seja na 
aviação comercial, execu-
tiva ou particular.

O objetivo da Comissão 
formada por Leila Antô-
nio, Roberto Köhler (pre-
sidente do Conselho Mu-
nicipal de Política Cultu-
ral) e o empresário e pi-
loto Gerson Ruoso, é ex-
pandir este espaço que 
ora inicia. Adiantam que 
projetam ter um andar de 
prédio futuro para com-
portar todo o material 
existente acerca da histó-
ria da aviação local. “Per-
cebemos, durante a pes-

quisa para montagem do 
Museu, que há muito ma-
terial para a gente expan-
dí-lo. Já entramos em con-
tato com o prefeito, o qual 
concordou com a ideia, de 
criarmos um prédio ao 
lado da Casa da Cultura, 
para que no 2º piso fique 
o Museu da Aviação e, no 
1º piso, o Artesanato e a 
Biblioteca. Temos muito 
material. Estamos mui-
tos felizes e agradecidos 
a todos que contribuíram 
até aqui”, ressaltou Köhler. 

Conforme o prefeito 
Armando Mayerhofer, é 

importante o resgate da 
história da aviação local, 
lembrando dos pilotos e 
precursores. “Isso come-
çou muito tempo atrás e 
é importante resgatar e 
contar essa história que 
iniciou e que agora nós es-
taremos dando continui-
dade. O projeto da remo-
delação e revitalização do 
Aeródromo em Campo da 
Aviação é um dos nossos 
focos agora, pois a gen-
te percebe que a área da 
aviação pode ser explo-
rada em Sobradinho e re-
gião como uma potencia-

lidade enorme. Estamos 
muito próximos de tor-
nar este sonho realidade. 
Contratamos uma empre-
sa para fazer a homologa-
ção da pista, a qual deve 
estar homologada pela 
ANAC provavelmente no 
ano que vem, lá por abril 
ou maio, e aí sim pode-
remos fazer investimen-
tos na pista e na questão 
da aviação comercial, de 
uma assistência médica 
mais rápida e na aviação 
agrícola. No município 
onde aterrissa um avião, 
decola o desenvolvimen-

to. Queremos para o ano 
que vem, talvez no dia 
em que o município com-
pletará 96 anos, estar no 
Campo da Aviação fazen-
do um grande evento e 
mostrando esse potencial 
que Sobradinho tem nes-
ta área”, frisou.

Além do prefeito e Co-
missão do Museu, presti-
giaram o ato de inaugu-
ração o vice-prefeito Ivan 
Trevisan, secretários mu-
nicipais, pilotos e fami-
liares, representantes de 
entidades e comunida-
de local.

Inaugurado Museu da Aviação de Sobradinho
>> MEMÓRIA   No aniversário de 95 anos da capital do Centro Serra, comissão dá 
pontapé inicial a iniciativa que visa resgatar a história da aviação local

Integrando as comemorações pelos 95 
anos de emancipação do município, na sex-
ta-feira, 2 de dezembro, foi realizado na Igreja 
Matriz Nossa Senhora dos Navegantes o En-
contro de Corais de Sobradinho. 

O repertório contou com canções em ho-
menagem ao aniversário do município e in-
terpretação de músicas natalinas apresenta-
das pelos corais Cantare é Vivere, Coral Luz 
do Cras, Coral da AABB e Coral Arte e Canto.

Corais encantam o público em noite de encontro na Igreja Matriz

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br
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Reunião debate o sistema de saúde de Sobradinho
Na manhã desta terça-feira, 6 de 

dezembro, ocorreu na Câmara de 
Vereadores de Sobradinho, uma reu-
nião com a presença de todos os pro-
fissionais da área da saúde do municí-
pio, secretários municipais, Adminis-
tração, representantes da comunida-
de e imprensa.

Na oportunidade, a abertura do 
evento foi feita pelo prefeito Arman-
do Mayerhofer, seguido da apresenta-
ção das unidades e os serviços presta-
dos por cada uma delas no município, 
onde mostraram o que está sendo fei-
to no que tange o atendimento e agen-
damentos para procedimentos ou con-
sultas fora do município. 

Conforme o secretario da Saúde, Va-
noir Koehler, nas unidades de saúde 
está sendo priorizada a informatização 
de toda a Secretaria de Saúde. “Vamos 
fazer um trabalho onde toda a Secreta-
ria ficará informatizada, desde o agen-
te de saúde, passando pela Farmácia, e 
também os prontuários médicos, onde 
o profissional vai trabalhar no compu-
tador, fazendo todo o encaminhamen-
to de seus pedidos de medicamentos 
dentro do formulário”, destaca.

Quanto ao transporte de pacientes, 
conforme Koehler, conseguiu-se, atra-
vés da Administração, um veículo que 
ficará em definitivo para as unidades 
de saúde do município, sendo utiliza-
do para atender as visitas domiciliares. 

Vanoir também destacou demais 
pontos a serem melhorados na rede 
de saúde municipal. “Será ampliada 
a parte de saúde dentária, colocando 
dentistas em algumas unidades para 
aumentar o atendimento. Trabalhare-
mos ainda muito focados nas salas de 

vacina, trabalhando em todas as uni-
dades para também aumentar o índi-
ce de vacinação, buscando ficar próxi-
mo aos 100% de cobertura. Focaremos 
ainda na parte da saúde mental, onde 
estamos buscando ampliar o serviço 
da rede”, aponta.

O secretário também mencionou 
a integração à Secretaria, realizando 
uma educação permanente na mes-
ma. Além disso, conforme ele, tam-
bém está sendo criada uma nova lista 
de medicamentos do município, onde 
todos os remédios da Farmácia estão 
sendo pensados por profissionais para 
a compor, sendo que a mesma vai se 
transformar em Lei Municipal, facili-
tando o atendimento a todas as comor-
bidades da população, através da Far-
mácia básica do Município. “Hoje nós 
fazemos cerca de 2.700 atendimentos 
mensalmente na Farmácia. É muita 
gente que passa por ali, então temos 
que ter uma quantidade grande de me-
dicamentos e se organizar para fazer 
toda essa cobertura”, destaca. 

Na oportunidade, o prefeito Arman-
do Mayerhofer também anunciou uma 
realocação de profissionais, tendo em 
vista a contratação dos que passaram 
no concurso, no entanto, haverá uma 
preservação de contratos do profissio-
nais já atuantes na Secretaria até o seu 
término. “Nosso concurso expirou em 
2020, então tivemos de suprir muitas 
necessidades de pessoal com contra-
tos, e como foi feito um processo sele-
tivo estipulando um período que es-
ses profissionais iriam atuar dentro 
de cada área que foram contratados, 
não seria justo agora que imediata-
mente nomeássemos concursados e 

não cumpríssemos os contratos com 
os que hoje estão exercendo suas fun-
ções. Vamos cumprir todos os contra-
tos e, assim que eles forem vagando, 
chamaremos os concursados para re-
por a equipe”, ressalta.

Também foi anunciada uma equi-
pe reserva para a Secretaria. Confor-
me Mayerhofer, hoje há algumas difi-
culdades de substituição de pessoal, 
principalmente quando alguém está 
de atestado ou mesmo em férias. “Isso 
cria um transtorno, e com uma equi-
pe reserva, poderemos suprir as ne-
cessidades e continuar proporcionan-
do atendimento nos ESFs. Essa equi-
pe suprirá essas necessidades quan-

do estes casos acontecerem”, salienta.
Mayerhofer, que em sua fala des-

tacou a saúde como uma priorida-
de a ser tratada no município, apon-
ta a importância do momento para a 
continuidade do trabalho desenvolvi-
do por cada unidade de saúde e por 
toda a Secretaria. “Foi um momento 
de integração, de troca de experiên-
cia, onde cada um apresentou o tra-
balho realizado no seu ESF, seus pro-
gramas e projetos, com o objetivo de 
proporcionar cada vez mais uma saú-
de de qualidade para os munícipes e, 
ao mesmo tempo, fazer uma projeção 
daquilo que queremos trabalhar nos 
próximos anos”, conclui.

Nesta semana, o prefeito de Sobradi-
nho, Armando Mayerhofer, juntamen-
te com o vice-prefeito, Ivan Trevisan, 
o engenheiro Diesson Bridi, e a dire-
tora da escola, Reginara Oliveira, esti-
veram visitando a obra de construção 
do ginásio de esportes da EMEB Espí-
rito Santo, no Bairro Vera Cruz, o qual 
já encontra-se em fase de conclusão.

De acordo com Trevisan, este giná-
sio servirá para realização de ativida-
des recreativas, esportivas, culturais 
e sociais, uma vez que até então a es-

cola era a única no município que não 
possuía um local adequado para tais 
atividades.

Já Mayerhofer destaca que a obra 
será realizada com recursos próprios 
do Município, sendo investido o va-
lor de R$ 873.003,60 através do FUN-
DEB e Salário Educação. Ainda, segun-
do o chefe do Executivo, a Administra-
ção  tem o objetivo de proporcionar 
aos alunos da Rede Municipal de En-
sino locais adequados para realizarem 
suas atividades.

Ginásio da Escola Espírito Santo 
está em fase de conclusão

Nesta semana, o prefeito Armando 
Mayerhofer, juntamente com o vice-
-prefeito Ivan Trevisan e o engenhei-
ro da Prefeitura, Dieisson Bridi, esteve 
visitando a obra de construção das 30 
casas populares, ao lado do Polo Regio-
nal de Ensino.

Mayerhofer destaca que já são 11 ca-
sas com as estruturas bem adiantadas.

O investimento total da obra será de 

R$ 1.885.289,70. As casas terão cerca de 
40 metros quadrados contando com 2 
quartos, sala, cozinha e banheiro, além 
de uma área na frente da residência.

Mayerhofer ressalta que a constru-
ção dessas casas é fundamental para 
proporcionar mais qualidade de vida 
e bem-estar as pessoas que até então 
não possuem um local adequado para 
morar.

Obra das casas populares 
segue no município
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 A maior variedade e qualidade da região
 Hortifruti • Padaria • Confeitaria • Café

 @fruteirasodaroca @FrutariaSodaRoca  51 99832-7691

 Sobradinho | Segredo | Arroio do Tigre | Salto do Jacuí

TERAPEUTA RADIESTESISTA
TERAPEUTA AURA MASTER

Rua Alfredo Nery, 109 - Sala 10 - Sobradinho

(51) 99683 0834

 Cone Chinês, Ventosaterapia, Auriculoterapia,
Limpeza de Pele, Massagem, Yoga, Manicure,

Pedicure e Depilação.

Fone: (51) 9 9636-7514 / Arroio do Tigre

@luizarizzinutri(51) 99689-4446

Melhorando sua autoestima e qualidade de vida

>> 3 DE DEZEMBRO   Caminhantes percorreram um trajeto 
de aproximadamente 10km e degustaram café colonial

15ª Caminhada na Natureza integrou 
comemorações do aniversário de Sobradinho

A tarde do feriado de 
3 de dezembro, ani-

versário de 95 anos de 
emancipação de Sobra-
dinho, foi permeada de 
atividade física e con-
templação à natureza. A 
15ª edição da Caminhada 
na Natureza contou com 
mais de 50 participan-
tes, os quais percorre-
ram um trajeto de apro-
ximadamente dez quilô-
metros, após receberem 
a bênção do padre Gelso 
Bernardy na Igreja Matriz 
Nossa Senhora dos Nave-
gantes e realizarem alon-
gamento.

Conforme um dos or-
ganizadores da ativida-
de, Luciano Turcato, a 
avaliação do evento é 
das melhores possíveis. 
“Tanto pelo trajeto, que 
foi um pouco mais curto 
que os anteriores e apro-

veitando a mata para ali-
viar o calor, e uma passa-
gem no Rio Carijinho, que 
vem da sua origem antes 
de se encontrar com seus 
afluentes”, frisa.

Segundo Turcato, o 
ponto alto foi a parada 
para o café colonial. “O 
Pedaço do Céu é uma ma-
ravilha de cenário onde a 
Marta Lima produz koke-

damas e suculentas”, sa-
lienta.

Conforme ele, a ali-
mentação ficou a car-
go das agroindústrias 
de produtos coloniais e, 
antes do café ser servi-
do, foram realizados sor-
teios de diversos brindes 
oferecidos pelo comér-
cio local. “Os participan-
tes da Caminhada avalia-
ram como surpreenden-
te e prometeram voltar 
em uma próxima edição, 
trazendo mais pessoas. 
O encantamento foi ge-

ral com tudo que foi fei-
to”, ressalta Turcato. A re-
alização foi da Emater/
RS-Ascar e Grupo Cami-
nhantes do Campo, com 
apoio da Prefeitura Muni-
cipal de Sobradinho, atra-
vés da Secretaria de Agri-
cultura e Meio Ambiente, 
Casa da Cultura e Corsan.

A próxima edição da 
Caminhada na Natureza 
ainda não tem data defi-
nida, mas deve ser reto-
mada após o período de 
férias (entre janeiro e fe-
vereiro).

FOTOS: LUCIANO LUCHESE

OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Pastor Joel Engel
“Não importa quem governa uma nação, Deus é quem 

está no trono”, diz pastor
Em um momento de distúrbios políticos no Brasil e em outros pa-

íses, o pastor Joel Engel traz uma mensagem aos cristãos: “Nós preci-
samos voltar os nossos olhos para Deus”. 

Durante uma pregação, o pastor fez um paralelo com a situação 
de Judá durante o reinado de Ezequias, quando estava cercado pe-
las tropas da Assíria (Is 36:4;6). Trazendo para a situação atual, es-
pecialmente aos brasileiros que têm expectativa de uma mudança na 
nação, Engel perguntou: “Onde está a sua confiança? No Exército bra-
sileiro? No presidente da República? Na força do número de pessoas 
protestando?”, questionou. “Nós respeitamos as autoridades consti-
tuídas, mas sabemos que nenhuma autoridade se estabelece na ter-
ra sem que primeiro seja concedida do céu. Por isso, nós precisamos 
voltar os nossos olhos para Deus”, destacou.

Diante das ameaças, a Bíblia relata que o rei Ezequias se humilhou, 
entrou no templo do Senhor e fez uma oração. Em resposta, Deus de-
cretou Seu juízo sobre os inimigos de Judá através do profeta Isaías.

O pastor diz então aos brasileiros: “Você precisa fazer como Eze-
quias, voltar para casa e orar a Deus, apresentando a Ele o decreto do 
inimigo. Se a sua confiança está em Deus, ainda que haja 50 tanques 
de guerra, você pode levantar a sua mão e enfrentá-los. Essa deve ser 
a sua confiança”!

Brasil, não desanime! Joel Engel relatou que, enquanto orava pelo 
Brasil nos muros de Jerusalém, Deus colocou essa palavra de Isaías 
em seu coração, para este tempo, onde tem observado que muitos “es-
tão desanimados, clamando e protestando, e talvez pensem que nada 
mais irá acontecer no Brasil”, mas que é preciso se posicionar em fé e 
colocar a confiança em Deus.

Engel acredita que o juízo de Isaías 37:29 irá se cumprir contra 
os opressores políticos deste tempo: “Contra mim você se enfurece, o 
seu atrevimento chegou aos meus ouvidos; por isso, porei o meu an-
zol em seu nariz e o meu freio em sua boca, e o farei voltar pelo ca-
minho por onde veio”.

Confie nas promessas. Na guerra espiritual em que o Brasil se en-
contra, Engel lembra que a espada dos cristãos deve ser a Palavra de 
Deus. “A oração faz com que uma promessa de Deus se torne um de-
creto”, explica. “Quando oramos em cima da Palavra e ela encontra al-
guém disposto a colocar fé e ação nela, ela vem do mundo espiritual 
e se materializa na terra”.

Para o pastor, o cenário atual aponta algo: “Deus está julgando as 
nações e sacudindo a terra. Você precisará viver a Palavra de Deus de 
verdade. Você será confrontado e terá que permanecer com as con-
vicções que Ele colocou em seu coração. Precisamos ter a fé dos cris-
tãos do primeiro século”, finalizou.
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Mais um canal entre a 

Gazeta e você. WhatsApp 
(51) 9.9993-3339

Acompanhe a 
programação da 
Gazeta FM no seu 

Smartphone.

Formandos do Curso de 
Contabilidade de 1972 se 

reencontram em confraternização
>> ENCONTRO   Parti ciparam do momento alguns alunos, 
professores, paraninfo, inspetora e familiares

Ilumine seu lar
e concorra a prêmios!

Inscrições podem ser realizadas até o dia 20
de dezembro no Centro de Eventos Lorena

Ema Wendt Dal Ri com a servidora Ana

PREFEITURA MUNICIPAL                                      

DE IBARAMA

No último dia 2 de dezembro 
a turma dos formandos do 

Curso de Contabilidade da Esco-
la Técnica do Colégio Comercial 
“Pio X” (atual Escola Copetti) co-
memorou seu cinquentenário. A 
colação de grau ocorreu no Salão 
de Festas do Clube Comercial em 
2 de dezembro de 1972, tendo a 
turma como lema “Queremos, so-
mos capazes, havemos de conse-
guir, com direitos e obrigações, 
uma situação líquida positiva no 
balanço da vida”.

Na oportunidade, na última 
sexta-feira, um grupo de forman-
dos se reuniu no Restaurante Sa-
bores do Sobrado para um jan-
tar de confraternização. Compa-
receram os formandos Luiz Mar-
çal Arrial, Nelcinda Rohers, Enei-
da Terezinha Lazzari, Elui Luiz Li-
nassi, Ari Luiz Colombelli, Neuza 
Terezinha Rizzi, Isabel Frances-
chette e Bernardo Pedro Rizzi (na 
foto, da esquerda para a direita - 
nomes da época da formatura). 

Foram homenageados o para-
ninfo Lademiro Dors, a inspeto-
ra Eda Thereza Piccinin Bridi e 
os professores Rui Alves Corrêa 
e Marcos Antonio Lazzari. Foi 
realizada também uma homena-
gem aos colegas e professores já 
falecidos.

Para alegrar o encontro, fo-
ram lembrados vários aconteci-
mentos ocorridos durante o cur-
so, o que ocasionou risos entre 
os presentes.

Diversos formandos não pude-

ram se fazer presentes em virtu-
de de uns estarem residindo lon-
ge de Sobradinho e outros com 

problemas familiares. O próxi-
mo encontro ficou agendado para 
2023.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Erro no planejamento para a prospecção do recursos;
Erro de execução do planejamento após a prospecção
do recurso;
Erro de mapeamento de concorrentes e seus
produtos;
Improbidade administrativa;
Muitos outros motivos.

Retorno sobre o investimento;
Tempo de retorno;
Riscos da operação;
Descapitalizar-se ou se manter com caixa elevado;
Cenário econômico;
Taxas e juros;
Dentre outros...

 Instituições Financeiras - Sócios indiretos

     Você tem uma empresa e o trânsito do teu dinheiro
acontece pelo colchão??? Hmmm... isso é por causa do
confisco das poupanças na era do governo Collor? Ou é
por que você ouviu falar de uma empresa que quebrou
pegando empréstimo em banco? 
     Vou te explicar as duas situações…
     O episódio do confisco das poupanças em março de
1990, juridicamente, hoje, é impossível de acontecer,
porque há Emenda Constitucional de 2001, que veda a
detenção ou sequestro de bens, de poupança popular ou
qualquer outro ativo financeiro. Se esse for o motivo, pode
guardar o teu dinheiro no banco que remunera bem mais
que o baú do colchão, além de ser muito mais seguro.
Agora, se você ouviu falar de alguém que apontou para o
banco a culpa de ter quebrado uma empresa, então eu
preciso que você leia até o final.
     O banco é aquele investidor anjo que você não
conseguiu como sócio. É o parceiro que viabiliza o
recebimento das tuas receitas, que proporciona um meio
rápido e ágil para você fazer os pagamentos dentre outros
serviços importantes para as empresas. Vale destacar que
as instituições financeiras também viabilizam a
alavancagem nos negócios, desde que você demonstre
condições financeiras e um projeto viável para o dinheiro
captado retornar.
     Uma empresa pode quebrar por diversos motivos
tendo um empréstimo bancário:

     O que eu mais observo no mercado é empresários
reclamando de juros abusivos que comprometeram o
pagamento das prestações. Sério, abusivo para os
negócios é a imperícia de compreender o que está
acontecendo quando é firmado o acordo.
     Até aqui tudo entendido então? Mas aí, vêm outras
dúvidas: uso o recurso próprio para investir no meu
negócio ou tomo esse recurso via instituição financeira? A
resposta é: depende do chamado custo de oportunidade.
     Faz-se necessário realizar uma análise bem embasada
no projeto a ser executado:

     A tarefa é complexa, exige capacitação para ser feita e
você pode buscar ajuda com profissionais da área para
ser auxiliado nestas tomadas de decisões e elaborações
de projetos...
     Quer saber mais sobre esse assunto ou está passando
por essas dúvidas? Venha até a MT tomar um café
conosco que iremos te auxiliar.

Somos a MT Gestão Contábil
Ágil, Consultiva e Lucrativa para você e sua empresa!

e-mail: mt@grupomtnegocios.com.br
Telefone/WhatsApp: 54 3536-3162
instagram: @mt_gestaocontabil

Por: Grupo MT

Paulino Pedro Bridi - Edifício Topázio - Sala 02 - Sobradinho
Contatos: (51) 9 8056 0733
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CONCURSO

 Natal
CCOONNCCUURRSSOO

NNaattataata aatattat llalaala
LAGOÃO 2022

DECORE A ÁREA EXTERNA DE SUA CASA E CONCORRA:

1º, 2º e 3º LUGAR
Cesta de Natal + placa de congratulação

VÁLIDO PARA RESIDÊNCIAS LOCALIZADAS
TANTO NO INTERIOR QUANTO NA CIDADE

Para participar basta mandar uma foto de sua
ornamentação ou marcar no Instagram e/ou

Facebook da Prefeitura de Lagoão até o dia 20/12.
Avaliação e entrega dos prêmios será no dia 22/12/2022.

A Brigada Militar, através do Comando Regional de 
Polícia Ostensiva do Vale do Rio Pardo (CRPO/

VRP), na noite desta terça-feira, 6 de dezembro, rece-
beu, em Sessão Solene, homenagem da Câmara Muni-
cipal de Vereadores de Santa Cruz do Sul. 

A Sessão teve como objetivo homenagear a Bri-
gada Militar e o 23° Batalhão de Polícia Militar (23° 
BPM), por completarem, respectivamente, 185 anos e 
20 anos de serviços prestados à comunidade gaúcha.

Sendo uma proposta do vereador Francisco Carlos 
Smidt, e subscrita pelos vereadores Rodrigo Rabuske 
e Daiton Mergen, a homenagem ressaltou a história 
da instituição, reconhecendo e valorizando o traba-
lho competente e eficaz da Brigada Militar e salien-
tou o exemplar serviço dos integrantes do 23° BPM 
em prol da Segurança Pública dentro da comunida-
de santa-cruzense e nos demais 22 municípios de cir-
cunscrição.

Da 5ª Companhia, responsável pelos municípios 
do Centro Serra, estiverem presentes na homena-
gem os tenentes Jerônimo Jesus Dalberto, Márcio Vi-
nícius Dummer e Alvoni Rathke, os sargentos João Iri-
neu Garcia, Evanildo Pereira, Vagner Menezes, Cláu-
dio Luis, Eder da Silva, e os soldados Alcemar Fisch-
born e Edson Beling.

Dentre as autoridades presentes, o comandante Re-
gional do Vale do Rio Pardo, coronel Giovani Paim Mo-
resco, o subcomandante do 23°BPM, capitão Rafael 

Carvalho Menezes,  o presidente da Câmara de Vere-
adores de Santa Cruz do Sul, Rodrigo Rabuske, o di-
retor do Ministério Público de Santa Cruz do Sul, pro-
motor Rogério Fava, o chefe da Delegacia de Polícia 
Federal de Santa Cruz do Sul, delegado Mauro Lima 
Silveira, o delegado adjunto da 8ª Delegacia Peniten-
ciária Regional, Andreo Camargo, secretários muni-
cipais, presidente do GABM de Santa Cruz do Sul, Ro-
berto Gross e demais integrantes do Grupo de Apoio à 
Brigada Militar, presidentes e representantes de enti-
dades e empresas, demais autoridades locais, Oficiais 
e Praças da instituição.

Brigada Militar recebe homenagem da Câmara 
Municipal de Vereadores de Santa Cruz do Sul

No último sábado, 
3 de dezembro, foi re-
alizado na Academia 
ASKAT, em Lajeado, exa-
me de Dan (para faixa 
preta), com a banca da 
Federação Sul Rio Gran-
dense de Karatê, além 
da Copa ASKAT, uma 
competição realizada 
anualmente pela Acade-
mia para faixas pretas e 
marrons.  

Na oportunidade, três 
atletas da Academia Ka-
ratê Shotokan Sobradi-
nho se graduaram a fai-
xa preta, são eles: Tais 
Pedroso da Silva, Ste-
ffani Puntel Gonçalves e 
Sidnei do Rosário. Con-
forme o sensei Gilber-
to Pedroso, os três de-
monstraram um exce-
lente nível técnico, pas-
sando por um exame ár-
duo, que exigiu muito 
esforço e concentração 
dos avaliados, sendo os 
três aprovados para fai-
xa preta 1° Dan. Gilber-
to parabeniza seus alu-
nos pelo ótimo desem-
penho no exame. “Fico 
muito orgulhoso dessa 
nova conquista do kara-
tê sobradinhense, sen-
do esses meus primei-
ros alunos a chegarem 
a faixa preta”, destaca. 

O Karatê Shotokan 

t a m b é m  t r o u xe  d o 
evento o pódio da Copa 
ASKAT em Kata (forma), 
e o 4° lugar em Kumitê 
(Luta) com o sensei Gil-
berto Pedroso, sendo 
essa uma competição 
Absoluta (sem divisões 
de categorias). Pedroso 
ressalta que agora o Ka-
ratê Shotokan continua-
rá sua preparação visan-
do o Campeonato Gaú-
cho em abril de 2023, e 
o Campeonato Brasilei-
ro em setembro do pró-
ximo ano, que será rea-
lizado em Três Coroas-
-RS. Gilberto agradeçe 
também  aos familiares 
que se fizeram presen-
tes neste último evento 
e aos que de casa torce-
ram pelo desempenho 
dos participantes.

185 ANOS Karatê Shotokan de 
Sobradinho conta com 
três novos faixas pretas

FOTOS: DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

1°- Motosserra
2°- Jogo de sofá
3°- Ar condicionado
4°- Roçadeira
5°- Cilindro elétrico
6°- Fritadeira elétrica
7°- Multiprocessador
com liquidificador
8°- Grill
9°- Jogo de panelas
10°- Carrinho de mão
11°- Caixa térmica

Valorize sua Terra - Compre no Comércio de Lagoa Bonita do Sul 
Peça sua nota e concorra a prêmios!

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL

"Gaste aqui , gaste perto , pois o retorno é certo! "

Em dezembro...

11
PRÊMIOS
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Da horta comunitária do CRAS surge a iniciativa 
nas residências dos participantes

>> ASSISTÊNCIA   Famílias recebem orientações e dão continuidade, em casa, ao projeto 
que vai além da horta, se expandindo para melhorias que proporcionam qualidade de vida

Uma horta comuni-
tária tem como ob-

jetivo mais do que a co-
lheita das plantas ali se-
meadas. É também es-
paço de encontro, de 
aprendizado, de soma 
das experiências, do 
despertar à vida em co-
munidade.

Em Sobradinho,  a 
Horta Comunitária do 
CRAS Nascer do Sol já 
rendeu muitas colhei-
tas,  e segue propor-
cionando novos ciclos. 
“São 16 famílias que es-
tão toda semana na hor-
ta, plantando, colhendo, 
levando para casa e rea-
lizando doações do que 
é colhido”, ressalta a se-
cretária da Assistência 
Social, Patrícia Kegler.

Em junho deste ano, 
surgiu o “Projeto Exten-
são da Horta Comuni-
tária do Cras para o lar 
das famílias promoven-
do qualidade de vida”. A 
iniciativa envolve tan-
to profissionais ligados 
à Secretaria de Assis-
tência Social, que ana-
lisam e compreendem 
as necessidades das fa-
mílias, como também 

uma representante da 
Emater/RS-Ascar, que 
contribui com a parte 
prática do trabalho nas 
hortas e orientações de 
cuidado com as plantas.

Juntas, estas profis-
sionais propuseram le-
var a horta comunitá-
ria também para den-
tro dos lares dos parti-
cipantes do grupo, ex-
pandindo este espa-
ço em cada residência 
e assim gerando maior 
autonomia e incenti-
vando a produção de 
alimentos.

O primeiro passo, 
conforme a assistente 
social Pâmela Edtt En-

dler, foi realizar o con-
vite a alguns integran-
tes do grupo e, após, 
realizar visitas aos do-
micílios. A partir do que 
foi observado nas casas 
dos participantes inte-
ressados no projeto, fo-
ram sendo desenvolvi-
das atividades e feitos 
combinados, para que 
nas visitas seguintes o 
avanço tivesse ocorri-
do tanto na horta como 
naquilo em seu entorno 
que necessitasse de me-
lhorias e cuidado.

Três famílias se en-
gajaram mais na inicia-
tiva neste primeiro mo-
mento. Uma delas foi 

a do senhor Eroni Dir-
ceu dos Santos, de Li-
nha Carijinho, onde re-
side com a esposa. Am-
bos participam do Gru-
po da Horta Comunitá-
ria no CRAS, e a partir 
da primeira visita ini-
ciaram as melhorias, 
começando pelo pátio, 
fazendo a separação 
do lixo seco e orgânico, 
construindo um can-
teiro extra em frente a 
horta, plantando mu-
das de chás e hortaliças, 
construindo uma com-
posteira e empilhando 
as madeiras. Além dis-
so, na mais recente visi-
ta da equipe à residên-
cia, constatou-se que 
houveram melhorias na 
casa, como a concreta-
gem do piso, antes chão 
batido, pintura e casca-
lhamento no entorno da 
residência, feitos com 
auxílio da Assistência e 
também da Assembleia 
de Deus e CT Valentes 
de Davi. 

“Esse projeto da hor-
ta é importante para 
nós, para nossas famí-
lias que estão na hora 
que mais precisam. É 
um projeto que é mais 
alimento para as fa-
mílias. A gente plan-

ta, colhe e pode trazer 
para casa e ainda di-
vidir com os vizinhos 
que também precisam. 
E agora plantando em 
casa também ajuda. 
Para mim é muito bom. 
A gente vem tocando o 
barco enquanto não ti-
ver um emprego fixo. 
E com a arrumação na 
casa, isso é um incen-
tivo muito bom. Preci-
so agradecer a todos 
que vieram aqui. Escre-
vi em uma pedra ‘Isso é 
obra de Deus’, para que 
dê tudo certo na nossa 
vida”, ressalta Eroni.

Além de passar co-
nhecimento sobre a 
produção al imentar 
e o manejo da horta, 
também costumam ser 
ofertadas oficinas para 
os participantes e se há 
um olhar socioassisten-
cial atento às necessi-
dades. “É uma forma de 
levar qualidade de vida 
para eles. Nosso olhar é 
de poder empoderá-los, 
emancipá-los para que 
vejam que podem ter 
seus espaços. Isso gera 
autoestima, o que vai 
contribuindo para me-
lhorar outros quesitos 
da vida”, ressalta Pâme-
la. “Empoderar, contri-

buir para o ingresso no 
mercado de trabalho, 
fazer as pessoas terem 
um olhar de que elas 
são capazes também”, 
acrescenta a secretária 
Patrícia.

A proposta é dar con-
tinuidade ao projeto, 
incentivando outras fa-
mílias a produzirem 
sua horta, desfrutarem 
da colheita daquilo que 
foi plantado por si pró-
prios e despertarem 
para a diferença que 
pequenas melhorias 
podem fazer, propor-
cionando mais confor-
to e bem-estar. “Quere-
mos mostrar que é pos-
sível. Que a casa deles 
se transforme em um 
lugar organizado, aco-
lhedor, onde se sintam 
bem”, frisa a extensio-
nista social rural, Elisa-
bete de Vargas.

Em paralelo a inicia-
tiva em casa, as famí-
lias seguem participan-
do da Horta Comunitá-
ria do CRAS, e por lá já 
criaram autonomia, or-
ganizando os materiais, 
as mudas e deixando o 
espaço sempre prepa-
rado para semear, co-
lher e não dividir, mas 
multiplicar.

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

>> Eliseu também seguiu as 
orientações e ampliou a horta, 
além de plantar roseiras e cons-
truir casinhas para seus cães

>> Carmem tem cuidado do espaço destinado às plantas 
e pretende transformá-la em uma horta vertical

FOTOS: DIVULGAÇÃO

>> Eroni mostrou orgulhoso o espaço des-
tinado à horta e as melhorias em sua re-
sidência, agradecendo pela oportunidade

NATHANA REDIN
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II Concurso de Decoração Natalina 

" Brilha, Passa Sete" 2022

ADMINISTRAÇÃO MUNICIPAL

DE PASSA SETE
 

Categorias: 
Residência urbana
Residência rural
Comércio

Regulamento: 
http://passasete.rs.gov.br/portal/

Inscrições até o dia
16/12/22

pelo WhatsApp
(51) 9 9988-0754

1° LUGAR: R$ 700,00 

2° LUGAR: R$ 500,00 

3° LUGAR: R$ 200,00 

participe!Passa Sete ainda mais linda,
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EVENTOS DE 10 a 16 de dezembro

SÁBADO - 10 DE DEZEMBRO

Shows durante o Gazeta Fest 2022
Banda Nova Estação        19h
Banda Forró Mania          21h
Praça 3 de Dezembro e Rua Coberta

DOMINGO - 11 DE DEZEMBRO
Shows e encerramento do Gazeta Fest 2022
Banda Musical JM             18h
Grupo Swing Bom            20h
Praça 3 de Dezembro e Rua Coberta

TERÇA-FEIRA - 13 DE DEZEMBRO
Formatura das Escolas Municipais de Ensino
Básico            Salão Paroquial          19h
Jantar Natal Campeiro                      20h
CTG Galpão da Estância

QUINTA-FEIRA - 15 DE DEZEMBRO
Palestra "O Poder do Recomeço" com
Cleiton Pinheiro, Natália Lima e Lu Brito
20h            Salão Paroquial 

SEXTA-FEIRA - 16 DE DEZEMBRO
Feira de Artesanato de Natal
Rua Coberta 

Estão abertas as ins-
crições para uma 

nova turma do Curso 
Técnico em Agropecu-
ária, na Unisc – Sobra-
dinho. O curso Técni-
co em Agropecuária 
visa formar profissio-
nais habilitados no se-
tor de agropecuária que 
atuem nos segmentos 
da atividade produtiva 
rural, planejando, exe-
cutando e orientando 
atividades agropecu-
árias, na qualidade de 
empreendedores au-
tônomo s ou empresa-
riais, visando a quali-
dade e a sustentabilida-
de econômica, ambien-
tal e social, contribuin-
do significativamente 
para o desenvolvimen-
to regional. 

O início das aulas 
para a nova turma está 
previsto para março de 

2023, e irão ocorrer de 
de segunda a sexta-fei-
ra, no turno da noite, 
no Campus da Unisc – 
Sobradinho, com car-
ga horária de 1.600h e 
duração de dois anos 
e meio. O curso técni-
co possibilita o ingres-

so de estudantes que 
estão matriculados no 
segundo ano do Ensi-
no Médio, cursando os 
dois concomitantemen-
te. A forma de pagamen-
to das mensalidades é 
flexibilizada e, ainda, o 
aluno poderá financiar 

50% do valor através do 
CREDICEPRU. 

No dia 13 de dezem-
bro encerra o primeiro 
semestre dos 23 alunos 
da primeira turma do 
Curso Técnico de Sobra-
dinho, que iniciou suas 
atividades em agosto. 

Agregando muitas au-
las práticas com a teo-
ria de forma multidis-
ciplinar, os discentes 
aproveitaram os sába-
dos para desenvolver 
suas habilidades práti-
cas, além de visitas téc-
nicas, seminários e pa-

lestras.  
Conforme a coorde-

nadora administrativa 
da Unisc – Sobradinho, 
Jocelaine Maieron, além 
de uma nova turma do 
Técnico em Agropecuá-
ria, estão abertas as ins-
crições para o Técnico 
em Vendas e o Técnico 
em Marketing, ambos 
com duração de um ano 
e meio, e aulas de se-
gunda a sexta, presen-
cialmente no Campus 
de Sobradinho. Informa 
também que estão aber-
tas as inscrições para o 
Vestibular de Verão da 
Unisc para os Cursos 
de Administração, Ci-
ências Contábeis e Di-
reito, no site unisc.br. 
Mais informações atra-
vés do Fone: (51) 3742-
1162 ou WhatsApp (51) 
99550-6477 (nos tur-
nos tarde e noite).

Abertas as inscrições para nova turma do Curso 
Técnico em Agropecuária da Unisc – Sobradinho
>> ENSINO   O início das aulas para a nova turma está previsto para março de 2023, no 
turno da noite. O curso tem duração de dois anos e meio

DIVULGAÇÃO
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Público lotou o Ginásio Tigrão e ficou encantado 
com Show de Patinação do Arte e Cidadania

>> SUCESSO   Espetáculo reuniu mais de 400 patinadores das Oficinas de Patinação do 
Projeto na região e equipe da Companhia Chassé, de Porto Alegre

Aproximadamente 2500 pessoas 
prestigiaram o show de Fim de 

Ano da Oficina de Patinação do Pro-
jeto Arte e Cidadania e da Companhia 
Chassé de Porto Alegre, no sábado, 3 
de dezembro. 

O filme “Encanto” foi o tema do es-
petáculo e pano de fundo para as lin-
das coreografias apresentadas pelos 
patinadores. A história do filme se 
passa em uma casa ambientada em 
um lugar conhecido como “Encan-
to”. A magia do local faz com que to-
dos os meninos e meninas da famí-
lia desenvolvam um dom único, que 
lhes dá uma super força e a habilida-

de de falar com os animais, promover 
transformações, controlar plantas e 
até realizar a cura. Cada turma, com 
seu lindo figurino, com a emoção dos 
movimentos, ensaiados por longos 
dias, realmente encantaram e emo-
cionaram o grande público presente. 

Cerca de 400 patinadores partici-
param desse belo espetáculo, apre-
sentado sobre uma pista especial-
mente montada em cima da quadra 
do Ginásio Tigrão, pista essa trazida 
de Campo Bom, numa parceria com 
o técnico campeão de patinação Léo 
Bencochea. Participaram do show os 
alunos e alunas das Oficinas de Pati-

nação do Arte e Cidadania dos muni-
cípios de Arroio do Tigre, Estrela Ve-
lha, Ibarama, Lagoa Bonita do Sul e 
Sobradinho, sob a coordenação das 
professoras Renata Linassi, Bruna 
Puntel, Bruna Trevisan, Pamela To-
dendi, Bibiana Cides e Isadora Sch-
neider. Destaque também para os 
patinadores da Companhia Chassé 
de Patinação de Porto Alegre, gran-
de parceira do Arte e Cidadania, e 
ainda há que se destacar a beleza e 
o encantamento proporcionados pe-
las apresentações dos grandes cam-
peões mundiais Marcel Stürmer e Ga-
briela Plentz Bolognesi, que deram 

ainda mais brilho ao show, que no en-
cerramento contou com todos os pa-
tinadores na pista, ao som da música 
“Imagine”, de John Lennon, deixando 
a todos os presentes uma mensagem 
de paz e amor.

A Diretoria e todos os integrantes 
do Projeto Arte e Cidadania agrade-
cem ao público que prestigiou e prin-
cipalmente a todos os apoiadores que 
tornaram possível essa grande apre-
sentação. Neste próximo sábado, 10 
de dezembro, a Oficina de Patinação 
do Arte e Cidadania estará se apre-
sentando na cidade de Protásio Alves, 
na região da Serra Gaúcha.

FOTOS: AGÊNCIA MANCHETE/ROBSON DIAS
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03  a 20/04 - Surpre-
sas gostosas, presentes 
e imprevistos marcarão 

a semana, que cobrará respos-
tas rápidas e decisões de última 
hora. Valerá ter um plano B, caso 
algo não dê certo, para garantir 
as férias do fim de ano. Desistir 
não será uma opção para você. 

LIBRA
23/09 a 22/10 - Pen-
se positivo e avalie no-
vas possibilidades. Você 

poderá vencer uma disputa ou 
elevar seu patamar no traba-
lho. Estudos, comunicações e 
contatos estarão aquecidos. 
Conte com ótimo desempenho 
em negociações comerciais, 
entrevistas e apresentações.

TOURO
21/04 a 20/05 - Apro-
veite esta semana para 
aprofundar amizades 

num novo grupo, ampliar a 
participação social e abrir por-
tas para um futuro promissor. 
Você poderá mudar de planos 
e promover uma verdadeira re-
volução em sua vida. Amadu-
reça ideias.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Prote-
ja seu patrimônio: não 
será o momento de 

correr riscos e de gastar sem 
pensar. Aproveite a semana 
para planejar compras, inves-
timentos e pagamentos. Você 
poderá recuperar o que julga-
va perdido e dar mais seguran-
ça à família.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Sonhos 
com uma viagem cau-
sarão distrações. Você 

poderá tomar decisões por im-
pulso ou esperar por melhores 
condições; dependerá do seu 
grau de paciência, que anda 
bem curto com Marte retró-
grado em Gêmeos. A semana 
trará conexões profissionais.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Impro-
vise, encontre soluções 
originais e surpreen-

da no trabalho. A semana tra-
rá uma proposta inesperada, 
que poderá alterar a rotina re-
pentinamente e acelerar deci-
sões. Você poderá firmar acor-
dos com a família ou pares e 
conquistar mais independência.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Novi-
dades de uma amiza-
de reforçarão a vonta-

de de promover uma grande 
mudança e dar novo sentido à 
vida. Conexões internacionais 
ou com mestres e autoridades 
abrirão portas na carreira. Via-
gem e novas atividades trarão 
mais motivação.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Chegou 
a hora de se dar novas 
chances, reinventar a 

vida e exercer seus talentos. 
A semana trará encerramento 
de um longo ciclo e a promessa 
de uma estabilidade maior. Te-
rapias e cuidados de saúde da-
rão bons resultados nesta fase 
de autoconhecimento.

LEÃO
22/07 a 22/08 - A se-
mana trará poder, po-
pularidade, inovações 

na carreira e sucesso nos em-
preendimentos. Invista em me-
lhor qualidade de vida e mude 
seu futuro. Um plano de mu-
dança ganhará força: avalie de-
talhes, custos, ganhos e per-
das, pois o saldo será positivo.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - A se-
mana trará decisões 
firmes, encerramento 

de dinâmicas do passado e 
trocas enriquecedoras. Pla-
nos de longo prazo definirão 
mudanças e reestruturações 
de vida. Aprove um projeto, 
fortaleça sua posição e moti-
ve a equipe.

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Planos 
serão alterados ou adia-
dos nesta semana, que 

será agitada no trabalho e na 
vida familiar. Com um pouco de 
flexibilidade, você conseguirá dar 
conta de novas demandas e im-
previstos sem perder a calma. 
Aprenda com o passado e evite 
julgamentos precipitados.

PEIXES
20/02 a 20/03 - Expanda 
o projeto de vida, forta-
leça a posição profissio-
nal e brilhe em even-

tos. A semana trará visibilidade, 
prestígio e sucesso na carreira. 
Um novo empreendimento ga-
nhará impulso com suas inicia-
tivas e conquistas de parceiros. 
Renove conceitos.

Fotos da Semana Fotos: Divulgação

lacosnaniarteira
arteiranani

(51) 9 9699-3798

Nem toda princesa
usa coroa, minhas clientes,

por exemplo, usam laços

>> Entidade se fez presente nas comemorações alusivas aos 95 anos de emancipação de Sobradinho

Lions Clube promove Galeto na Praça

“Poesia é sentimento”... 
embalados por esta sin-
tonia, assim teve encerra-
mento o ano de atividades 
para a Academia Centro 
Serra de Letras. Membros 
da entidade, familiares e 
convidados participaram 
de uma confraternização 
na sede da AABB de Sobra-
dinho na noite desta quar-

ta-feira, 7 de dezembro.
O presidente da Aca-

demia, Gerson Lisboa, e 
a vice Clara Luiza Mon-
tagner, agradeceram aos 
membros pela participa-
ção ao longo deste ano e 
atuação em atividades nas 
quais a entidade foi pro-
motora ou parceira incen-
tivadora.

O momento também 
contou com recitação de 
poesias, recordações de 
pessoas que contribuíram 
com a trajetória cultural 
junto a comunidade local 
e de importante diálogo 
sobre as iniciativas volta-
das ao incentivo à  produ-
ção literária e valorização 
da cultura.

Academia Centro Serra de Letras encerra 
ano com confraternização

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Tertulinho ordena que os jagunços atirem contra Jose, e Joel 
perde seu emprego ao se recusar a ameaçar o amigo. José 
e Joel se unem. Firmino fica desconcertado na presença de 
Lorena. Tertulinho questiona Deodora sobre Pajeú. Candoca 
desconfia dos sentimentos de Pajeú por Deodora. O Coronel 
desperta para Deodora e a confronta. Tomás acaba deixando 
escapar para Rosinha sobre a ajuda financeira de Maruan. 
Firmino liberta Vespertino da prisão. Coronel tranca Deodora 
em seu quarto. Pajeú afirma a José que trabalha para 
Deodora, e José convoca Joel para uma guerra. Joel afirma 
estar ao lado de José. Tertulinho exige que o Coronel liberte 
Deodora de seu quarto. Rosinha se sente traída por Tomás e 
pede que o rapaz devolva todo o dinheiro doado por Maruan. 
Manduca fica chateado com a briga dos adultos da família, e 
Candoca conforta o filho. Dagmar incentiva Lorena a acreditar 
mais em si mesma. Cira sugere que Anita visite Notória Alva. 
Joel se hospeda na pousada de Quintilha. Tertulinho arma 
com Mirinho para incriminar José para Candoca. Candoca 
não dá atenção à chantagem emocional de Tertulinho, que a 
intriga contra José. 

GLOBO - 18h20MAR DO SERTÃO

CARA E CORAGEM GLOBO - 19h30

Pat aceita as investidas de Rômulo. Jéssica fala para Anita 
que teme encontrar com Renan. Regina conta para Danilo 
sobre o sumiço de Leonardo. Leonardo se junta às pessoas 
em situação de rua. Renan procura Lou. Clarice descobre 
que as escrituras que guardou na caixa que deixou com 
Anita sumiram. Anita afirma a Clarice que não mexeu no 
conteúdo da caixa. Renan pede que Lou o ajude a voltar para a 
Companhia de Dança. Moa fica abalado quando Pat fala sobre 
Rômulo. Kaká expulsa Renan da Coragem.com. Luana avisa a 
Clarice sobre o sumiço de Leonardo. Regina cobra de Alexei 
o pedido que fez a ele sobre Clarice. Leonardo entrega uma 
roupa sua para uma pessoa em situação de rua. Moa trata Pat 
com frieza, e todos estranham o comportamento do dublê. 
Martha implora que Ítalo a ajude a encontrar Leonardo. Danilo 
reclama com Clarice sobre a falta de informações disponíveis 
da SG. Alfredo disfarça e tenta afastar as desconfianças de 
Olívia sobre seus filhos. Clarice suspeita de que Leonardo 
tenha fugido e comenta com Martha. Pat recebe um 
telefonema dos filhos, e Rômulo fica incomodado. Pat conta 
para Lou sobre o beijo que Rômulo lhe deu.

 TRAVESSIA  GLOBO - 21h25

Cidália diz a Guerra que Sara, amiga de Débora, quer 
se encontrar com o empresário. Talita decide escrever 
a carta em favor de Ari para constar no processo de 
guarda de Tonho. Núbia acusa Dante de estar contra 
Ari. Helô avisa a Moretti que ele está em sua mira. Rudá 
pergunta a Stenio se é por causa do atropelamento que 
ele veio procurar Moretti. Moretti sente raiva ao sair 
da delegacia. Gil e Ari estranham a reação de Guerra ao 
sugerirem uma entrevista com Débora para o projeto do 
livro da construtora. Guerra promete a Tonho colocar 
um ar-condicionado no quarto do menino na casa de 
Brisa. Cidália manda Ari esquecer a ideia de entrevistar 
Débora. Helô diz a Juliana que Brisa pode apontar Oto 
como culpado, ao explicar ao juiz o motivo de sua prisão. 
Leonor diz a Cotinha que a viagem com Caíque deu errado. 
Núbia procura Brisa. Brisa e Núbia discutem, observadas 
pela vizinhança. Sara diz a Dante que gostaria de localizar 
Débora, e conta ao professor que a amiga traiu Guerra 
com Moretti, engravidando do último. Dante também fica 
sabendo por Sara que Guerra atirou em Moretti quando 
flagrou o sócio com a namorada.
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LIINERI

FATORESAN
SALACI
DRAMATURGO
EIPROID

CASOSMPRE
AGRADILL
MOAZOVEU
BURLEMARX

PARLAMENTO

Instru-
mento mu-

sical de
Beethoven

A primeira
emissora
de TV do

Brasil

Prudente;
cauteloso

Energia
captada

por
videntes

A mais
lacônica

das
respostas

Número de
chifres do
unicórnio

(Mit.)

Símbolo
do Estado 

monárquico

Movimento
festivo de
torcidas

Ana (?):
serviu na
Guerra do
Paraguai

Como é
servido o
peixe no
ceviche

Michael
Phelps,
nadador
dos EUA

Depósito
de mer-
cadorias

(?)-Matre:
auxilia 

gestantes
carentes

A sopa
servida 

ao doente

Cerca
metálica
de praças
e jardins

Verde, em
francês

Maior no-
me do pai-
sagismo
brasileiro

Instituição
como o
Knesset

israelense

Actínio
(símbolo)
Assinado
(abrev.)

Psiu!

Aventuras
amorosas

Autor co-
mo Ariano
Suassuna

Elementos
da multi-
plicação
Tempero
marinho

Continente
de origem
da banana
Apreendido

Portela e 
Manguei-
ra (Rio)

Profissão
de Chico
Mendes

Preferencial

Padre
(abrev.)

Feira, em
inglês

Ano, em
francês
Raça de

gado zebu

Nosso, 
em inglês
Motivo;
pretexto

Prefixo de 
"prescrito"

Cúpula,
em inglês

Instância
psíquica

regida pe-
lo prazer

Lábio, 
em inglês

Ornato 
de noivas

Local de casas ou a-
partamentos de ricos
Índice de Preços ao
Consumidor (sigla)

2/an. 3/lip — our. 4/dome — fair — vert. 9/burle marx. 10/dramaturgo — parlamento.
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No banho!!!
Manuel está tomando banho, e grita para Maria:
– Ô Maria, me traz um xampu.
E Maria lhe entrega o xampu. Logo em seguida, 

ele grita novamente:
– Ô Maria, me traz outro xampu.
– Mas eu já te dei um agorinha mesmo, homem!
– É que aqui está dizendo que é para cabelos secos, 

e eu já molhei os meus.

Risadaria...

@sobradinhogazeta

Gazeta Sobradinho

Gazeta Sobradinho
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Fonte: GB Edições

A Importância das Férias 
Escolares para as Crianças

Esse é o momento mais aguardado pelas crianças, as 
férias. Elas fazem planos de viajar, brincar, jogar, dormir 
até tarde, passear no parque ou até mesmo ficar em casa 
sem fazer nada. A criançada entra em um momento de 
felicidade quando ouve a palavra FÉRIAS. Um estudo 
realizado pela Academia Norte Americana de Pediatria 
(APP), mostrou que o período de férias é de grande 
importância para o desenvolvimento das crianças, tanto 
no ambiente escolar, quanto no convívio social. Através 
das brincadeiras a criança absorve mais informações. As 
férias ajudam o cérebro da criança a formar conteúdo. 

É interessante que todos da casa se possível, possam 
se programar para que as férias sejam ainda mais 
divertidas. Esse é o momento para fazerem atividades 
juntos, passear, jogar bola, assistir um filme juntos e 
aproveitar cada momento, pois o tempo passa rápido 
e a criança que um dia se tornará um adulto, sempre se 
lembrará desses momentos especiais vividos em família. 

Alguns pais muitas vezes não conseguem conciliar 
as férias do trabalho com as férias escolares do filho. 
Isso causa até um pouco de chateação, mas o mais 
importante é saber que o seu filho está bem. Se você não 
pode viajar com seu ele, então poderá programar algo 
para que ele fique em boas mãos e você possa trabalhar 
tranquilo. Se a criança já for grandinha, poderá ficar em 
casa lendo livros, assistir filmes, jogar vídeogame, mas 
nada em excesso, tudo com a supervisão de alguém. 
O tempo ocioso também faz bem para a criança. Elas 
podem programar atividades com os amigos da escola 
que também estão de férias, conversar com os pais do 
amigo para fazerem programas juntos, um passeio; 
praticar esportes ou até mesmo participar de oficinas, 
cursos rápidos de férias e acampamentos. Após esse 
“descanso” nas férias, as crianças voltam mais felizes, 
mais dispostas a aprenderem até mesmo aquela matéria 
que elas consideram “chata”. A mente fica mais “aberta” 
ao aprendizado, e isso é muito bom para o progresso 
na escola. 

O convívio com os amigos também melhora, e até 
aquelas crianças que são mais tímidas, voltam mais 
falantes, e assim conseguem aumentar o seu círculo 
de amizades, o que é muito importante para que elas 
conheçam, aprendam a conviver e respeitar pessoas 
diferentes. Curtir cada momento, e fazer com que 
sejam inesquecíveis e saber que esses momentos serão 
sempre lembrados.
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ARROIO DO TIGRE:
Fe Lanches
R. Pedro Thomaz Finkler
Em frente ao Material de
Construção Tigre.
Fone: 98044-2994
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DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

REFIS ARROIO DO
TIGRE 2022

Débitos vencidos até 31 de Dezembro de 2021

100%
PARCELA ÚNICA

Guias devem ser retiradas no setor de Tributos.

de descontos em  
e

JUROS
MULTAS.

A Associação das Agri-
cultoras, Emater/RS-As-
car e Prefeitura Municipal 
de Arroio do Tigre convi-
dam para a “Feira da Mu-
lher Rural - edições de 
Natal”. A primeira  ocor-
rerá nesta sexta-feira, 
dia 9 de dezembro, junto 
a Praça Ivo Mainardi, das 
12h30min às 18h. 

 Mulheres integrantes 
dos grupos de agricul-
toras do município esta-
rão ofertando alimentos 
in natura, produtos colo-
niais, artesanatos e flores 
produzidas e preparadas 

com carinho e qualidade. 
Serão ofertadas bolachas 
diversas, pães, cucas as-
sadas no forno a lenha, 
massas, schmiers e ge-
leias, queijo colonial, doce 
de leite, galinha colonial, 
ovos, salame, mel, fei-
jão, hortaliças, legumes e 
frutas, além de artesana-
tos em crochê, vidros de-
corados, panos de copa, 
cactos, suculentas e ou-
tras flores. 

A Casa do Artesão es-
tará aberta, ao lado do es-
paço da feira, no mesmo 
horário.

Feira da Mulher - 
edição especial de 
Natal é nesta sexta

Os atletas da APAE de 
Arroio do Tigre es-

tão em Aracaju, estado de 
Sergipe, participando da 
23ª edição das Olimpía-
das Especiais das APAEs- 
nível nacional . Na segun-
da-feira, 5 de dezembro, 
o evento teve início com a 
abertura oficial, durante 
à noite, e as competições 

seguem ao longo da se-
mana, encerrando no sá-
bado, dia 10.

No Futsal, os atletas ar-
roio-tigrenses Guilherme 
Augusto Turcatto, Fabrí-
cio da Silva, Felipe Olivei-
ra, Victor Matheus da Sil-
va Farzen, Kauan da Silva 
Muniz, Cleiton Patrick da 
Silva Borges, Charles Bohn 

Stoll e Rodrigo Rodrigues 
Camargo estão represen-
tando o Rio Grande do Sul. 

O aluno Fabrício da Sil-
va compete também na 
modalidade de lançamen-
to de disco, no atletismo. 
Acompanham os alunos 
a diretora da APAE, Ledi 
Schmidt, e a treinadora 
Bruna Pasa.

Na manhã de terça-fei-
ra, dia 6, foi realizado o 
primeiro jogo da APAE Ar-
roio do Tigre nas Olimpí-
adas Nacionais. Na dispu-
ta contra a APAE repre-
sentante da Bahia, os ar-
roio-tigrenses perderam 

de 3x1. O primeiro tem-
po terminou em empa-
te, 1x1, mas no segundo 
tempo o time da Bahia fez 
mais 2 gols.

Ainda na tarde de ter-
ça-feira, ocorreu mais um 
jogo, que foi contra a equi-
pe do estado do Acre, 
onde a APAE de Arroio 
do Tigre ganhou de 7 a 0. 

Atualizações sobre a par-
ticipação da APAE de Ar-
roio do Tigre na compe-
tição na próxima semana.

Sobre as Olimpíadas
A promoção das Olim-

píadas Especiais da Apae 
– edição nacional tem 
como realizadora a Fede-
ração Nacional das Apaes 

(Fenapaes), também co-
nhecida por Apae Brasil. 
A competição é realizada 
desde 1973 e tem como 
objetivo estimular a ação 
e participação de atletas 
e profissionais através do 
esporte e lazer. A primei-
ra edição nacional ocor-
reu na cidade do Rio de 
Janeiro (RJ). 

Atletas da APAE representam o estado em competição nacional
>> OLIMPÍADAS ESPECIAIS   Equipe da 
APAE de Arroio do Tigre parti cipa da 23ª 
edição do evento sediado em Sergipe

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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A Pimpão Bebidas em parceria com 
a empresa Édem - Coleta e Reciclagens 
tem à disposição um eco ponto para co-
leta de vidros. A população de Arroio do 
Tigre pode depositar gratuitamente vi-
dros no contêiner localizado na empre-
sa Pimpão Bebidas, que fica na Rua 25 
de Julho, para que dessa forma seja fei-

to o descarte de forma correta e segu-
ra, evitando acidentes no recolhimen-
to de lixo. A exceção são lâmpadas fluo-
rescentes e vidros automotivos, que 
não podem ser depositados no local. 
A Administração Municipal salienta 
que o descarte correto é responsabili-
dade de todos.

Na tarde de 1º de de-
zembro o ESF Uni-

dos pela Saúde recebeu 
a visita de uma equi-
pe de profissionais e 
pesquisadores estran-
geiros da empresa JTI. 
Nesse momento, dialo-

garam sobre os princi-
pais impactos da pro-
dução de tabaco na saú-
de dos produtores da 
área do ESF, bem como 
ações que são desen-
volvidas para a pre-
venção e promoção da 

saúde da população.  
Conforme a  equipe, 
essa abordagem inter-
setorial é de extrema 
importância para bus-
carem melhores con-
dições de saúde para a 
população.

Arroio do Tigre conta agora com 
eco ponto para coleta de vidros

ESF Unidos pela Saúde recebe 
equipe da empresa JTI

>> VISITA   Profissionais e pesquisadores 
estrangeiros estiveram no município

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Os vereadores de Arroio do Tigre es-
tiveram reunidos para a Sessão Or-

dinária de nº 1580, hoje, que foi ante-
cipada para às 10h, conforme Decreto 
nº 009/2022, tendo em vista o jogo da 
Seleção Brasileira na Copa do Mundo 
– Catar 2022. Nenhum Projeto de Lei 
constou na Ordem do Dia. 

Na Tribuna, a vereadora Élia Maria 
Mainardi (PP), usou o espaço para fa-
zer um convite para a comunidade as-
sistir a transmissão do primeiro jogo 
de Futsal dos alunos da APAE, dire-
to de Sergipe, realizado na terça-feira, 
 sendo este transmitido pelo Facebook 
da APAE. Élia também parabenizou os 
alunos da EEEMAT que se consagra-
ram campeões no JERGS estadual, na 

cidade de Marau. Para finalizar enalte-
ceu o show de patinação ocorrido nes-
te fim de semana.

O vereador Auri Schneider (PDT) 
usou a tribuna para ressaltar o evento 
que ocorreu no último sábado, no Gi-
násio Tigrão, onde 400 patinadores se 
apresentaram em uma grande estrutu-
ra de som, luz e uma pista trazida espe-
cialmente para o show, sendo montada 
em cima da quadra para dar mais con-
dições aos patinadores para o espetácu-
lo. Também destacou que para 2023 foi 
firmada uma parceria com a APAE de 
Arroio do Tigre, onde serão disponibi-
lizadas oficinas de dança e taekwondo. 

A próxima sessão ficou marcada para 
dia 12 de dezembro, às 18h.

Vereadores se reúnem para a 
primeira sessão do mês de dezembro 

GISELE MACHADO

INFORME-SE:
Arroio do Tigre | (51) 3747 1321

Sobradinho | (51) 3742 1330

Assine ou renove
sua assinatura e
concorra todos 

os meses:
 

ASSINATURA
PREMIADA

R$

 200,00

NOSSOSNOSSOS
  LEITORESLEITORES

Elton e Natalia
Pozzobon

 proprietários da
Pozzobon Automóveis

Sobradinho

Dorilde Rubert
Morinel 

 Serrinha do Pinhal 
 Segredo

Time de 

Assinantes

Ivete de Moura Morinelli
e José Artêmio Morinelli 

 Serrinha do Pinhal
Segredo

Nesta semana foi promovido o úl-
timo encontro do Grupo de Gestan-
tes de 2022, idealizado pela Secreta-
ria Municipal da Saúde. A atividade 
contou com a presença da responsá-
vel pela pasta, Diana Rauber Mergen, 
e enfermeiras Elizete Zimmer, Gilnara 
Nogueira de Souza, Carine Andrade e 
Diana Wander.

Na ocasião, houve um momento de 
participação com a terapeuta holísti-
ca Darlan Jeanine Berlt e, no encerra-
mento, foi entregue um kit para cada 
futura mamãe.

A S ecretaria agradece a presença 
de todas no decorrer do ano e retor-
nará com os grupos a partir de março 
do próximo ano.

Promovido último encontro do Grupo de Gestantes de 2022

>> LEGISLATIVO   Não houve nenhum Projeto de Lei em apreciação. Próxima sessão 
será na segunda-feira, 12 de dezembro, às 18 horas

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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EEEMAT é campeã Estadual nos JERGS
>> ESPORTE   E.E.E.B. Pe. Benjamim Copetti é a vice-campeã. Os jogos aconteceram nos 
dias 2, 3 e 4 de dezembro, no município de Marau

A Escola Estadual de Ensino Médio 
Arroio do Tigre sagrou-se campeã 

no Futsal Juvenil Masculino na grande 
Final Estadual dos Jogos Escolares do 
Rio Grande do Sul (JERGS). Na decisão 
do título, um clássico da região Centro 
Serra: Arroio do Tigre contra Sobra-
dinho, representado pela Escola Esta-
dual de Educação Básica Padre Benja-
mim Copetti.

O jogo foi muito disputado e equili-
brado, onde após o empate em 2x2 e 
prorrogação, a partida foi decidida nas 
penalidades, culminando na vitória do 
educandário arroiotigrense. 

Os jogos aconteceram nos dias 2, 3 e 
4 de dezembro, no município de Marau.

A equipe da EEEMAT esteve forma-
da com os alunos Marcelo Rodrigues, 

Diulio Raminelli, Lucas Rauber, Adson 
Rodrigues, Cauan Hermes, Alisson da 
Costa, David Mello, Andrei dos Santos 
e Yuri Dries. Eles foram orientados pe-
los professores Gabriel Labres e Wil-
son Wanucci.

A equipe da Escola Copetti foi forma-
da pelos alunos João Gabriel Borges Fet-
zer, Klemer Geraldo Evangelista, Mateus 
Monteiro de Oliveira, Iago Ceolin Cruz, 
Kevin Eduardo Dessbessel, Renan Car-
lin Antônio, Bernardo Varoni, Nathã-
nael Vallin Klauzen, Francisco Gabriel 
e Guilherme Moreira, acompanhados 
pelos professores Shanna Paulus Gar-
cia e Daison Iuri de Oliveira.

No retorno para casa, ambas as equi-
pes foram recebidas com festa e carrea-
tas pelas cidades.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

As entidades, associa-
ções, grupos, comunida-
des e outros que reali-
zem eventos abertos ao 
público em geral tiveram 
até a última segunda-fei-
ra para realizar a retira-
da do formulário de pré-
-agendamento e cadastro 
de seu evento/festivida-
de/atividade para o ano 
de 2023.

O formulário esteve à 
disposição na Secretaria 
da Administração e tem 
por objetivo construir e 
organizar o Calendário 
de Eventos 2023 e, des-
sa forma, divulgar as fes-
tividades quer permeiam 
o município de Arroio do 
Tigre.

A entrega do formu-
lário preenchido deve 
ocorrer até segunda-fei-

ra, 12 de dezembro. A 
Administração salienta 
que não se responsabi-
liza por entidades, asso-
ciações, grupos e comuni-

dades que não retiraram 
o formulário. A inserção 
no Calendário está condi-
cionada ao preenchimen-
to do formulário.

Nesta semana, o Exe-
cutivo Municipal rece-
beu a visita dos geren-
tes do Banrisul, Felipe 
Pereira, gerente geral, e 

Giuliano de Oliveira, ge-
rente de Governos. 

Os gerentes foram re-
cepcionados pelo pre-
feito municipal, Marcia-

no Ravanello, que enfa-
tizou a solidez dos servi-
ços prestados pela agên-
cia à Administração Mu-
nicipal.

Entrega de formulário do Calendário 
de Eventos 2023 encerra segunda

Gerentes do Banrisul visitam 
o Executivo Municipal
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>> Chaiane Cátia da Rosa

FOTOS: ROBSON DIASO município de Ibarama, localizado 
no centro do Estado do Rio Grande 

do Sul, possui uma história especial. Ele 
é considerado o berço da imigração ita-
liana na região, sendo constituído, em 
um primeiro momento, por imigran-
tes e descendentes de alemães. Porém, 
a colonização mais expressiva teve iní-
cio no período de 1875/1889, com a 
chegada de imigrantes e descendentes 
de italianos. 

Com o passar do tempo foram che-
gando imigrantes de outras origens no 
município, os quais, foram sempre bem 
acolhidos, formando assim, a atual po-
pulação, que possui um espírito empre-

endedor, em busca constante do pro-
gresso local e regional. 

No dia 15 de dezembro, Ibarama co-
memora seu 35º aniversário. Fazen-
do parte desta grande comemoração, 
o município promove o Baile de Esco-
lha da nova corte de Soberanas, a partir 
das 23 horas, no Ginásio João Lazzari. 
No palco, a Banda Nave Som fará a ani-
mação da noite. 

Os ingressos podem ser adquiridos 
com as candidatas; na Prefeitura Mu-
nicipal; Auto Posto Ibarama; Posto São 
Bernardo; Farmácia Ultramed – Ibara-
ma; e no Red Lanches (antigo Redondi-
nho), em Sobradinho.

Ibarama comemora seu 35º aniversário neste sábado

Conheça as oito candidatas a corte do município

>> Julia Muller Hermes >> Isadora Kluge Tuchtenhagen >> Samara Cassanego

>> Yasmim Kluge Bonadeo >> Tais Aparecida de Oliveira >> Anne Elisabet Homrich >> Kamila Sabrina dos Santos
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No domingo, 4 de dezembro, foram 
realizados os jogos finais e o en-

cerramento do 11º Campeonato Mu-
nicipal de Futebol de Campo - Varzea-
no 2022. As partidas aconteceram no 

campo do Internacional de Segredo. 
O varzeano 2022 contou com a par-

ticipação de 18 equipes divididas nas 
categorias A e B. O campeonato foi or-
ganizado pelo Conselho Municipal de 

Desporto (CMD), com apoio da Prefei-
tura Municipal de Segredo. 

Na ocasião estiveram presentes o 
prefeito municipal, Valdir José Rodri-
gues, o vice-prefeito Paulo Henrique 

Marion, secretários municipais e ve-
readores. 

Após os jogos da grande final nas 
categorias A e B ocorreu a entrega da 
premiação e troféus.

Campeonato Municipal de Futebol de 
Campo - Varzeano chega a 11ª edição

Confira a classificação:
Categoria B:
Goleador: Lucas Peiter (Internacional);
4º lugar - Flamengo que levou também o troféu 

Disciplina e equipe menos vazada;
3º lugar - Vila cooperativa;
2º lugar – Londrina;
E a grande campeã na categoria ficou a equipe do 

Internacional. 

Categoria A:
Goleador: Fabio Faller (Binho) da equipe da Bela 

Vista;
O troféu Disciplina e a equipe menos vazada ficou 

com a equipe do Juventus;
Em 4º lugar ficou a equipe da Esportiva;
Em 3º lugar a equipe do Fortaleza;
Em segundo lugar a equipe da Bela Vista;
E a grande campeã na categoria A foi a equipe do 

Juventus de Cerro Queimado.

>> Campeã Categoria A - Juventus

>> Campeã Categoria B - Internacional

>> 2º lugar Categoria A - Bela Vista

>> 2º lugar Categoria B - Londrina

>> 3º lugar Categoria A - Fortaleza

>> 3º lugar Categoria B - Vila Cooperativa

>> 4º lugar Categoria A - Esportiva

>> 4º lugar, Disciplina e equipe menos vazada Cat. B - Flamengo

Na terça-feira, 22 de novembro, foi 
realizada na Biblioteca Municipal a 
entrega da premiação da Segunda Gin-
cana Interescolar promovida pela Se-
cretaria Municipal de Saúde, através 
do Programa Saúde na Escola.

Na oportunidade, estiveram pre-
sentes o vice-prefeito Paulo Henrique 
Marion, a secretária de Saúde, Ana Ilce 
Rubert Feron, a coordenadora do Pro-
grama Saúde na Escola, Maria Eloísa 
Collognese, representantes das Secre-
tarias de Saúde, Educação, diretores 
das Escolas Municipais e Estaduais 

que participaram da Gincana. 
Na ocasião foi entregue a premia-

ção da Gincana, a qual teve como re-
sultado: 1º lugar - EMEI Chuquinha; 
2º lugar - Escola Berto Dal Molin; 3º 
lugar - Escola Zoila Portela.

Após a divulgação do resultado e 
entrega dos prêmios foi realizada uma 
confraternização. Na próxima terça-
-feira, a equipe de trabalho da Secre-
taria de Saúde estará visitando as es-
colas participantes e realizando a en-
trega da premiação para todos os alu-
nos que participaram da Gincana.

Entregue premiação da 2ª Gincana Interescolar

>> Prefeito Valdir entre-
gando o troféu de 1º lugar 
Categoria A - Juventus

>> Goleador Lucas Peiter

>>  Troféu d isc ip l ina               
Categoria A - Juventus

>> Goleador Categoria A - 
Fabio Faller - Bela vista
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FOTOS: KETLYN SPETH FOTOGRAFIA

Eleitas as novas soberanas de Tunas
No sábado, 3 de dezembro, dez lindas meninas 

concorreram aos títulos de rainha e princesas de 
Tunas, durante baile com a Banda Destaque Nacional. A nova 
corte que irá representar o município é composta pela rainha 
Paola Ruoso Pastório, princesas Ana Caroline Zamboni e Diuli 
Tainá da Cunha, e a Senhorita Turismo, Thuany H. Dos Santos.
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A Prefeitura Municipal de La-
goão, através da Assessoria de 

Comunicação (ASCOM),  promove 
neste ano o concurso de decoração 
natalina, com o tema: "Natal Ilumi-
nado - Lagoão 2022". 

O concurso abrange fachadas de 
residências. A intenção é resgatar 
a tradição de ornamentar as casas 
na época do Natal, deixar a cidade 
mais bonita, estimulando o espíri-
to natalino de fraternidade e amor 
ao próximo, bem como incentivan-
do o morador a comprar no comér-
cio do município.

As inscrições tiveram início no 
dia 1º e seguem até 20 de dezem-
bro. Para participar, basta tirar 
uma foto de sua ornamentação, 
publicar nas redes sociais e mar-
car: no Instagram @prefeiturala-
goao e no Facebook Prefeitura de 
Lagoão/RS, ou enviar sua foto para 
o WhatsApp da prefeitura (51) 
3765-1172.

O julgamento será feito por uma 
comissão composta por represen-
tantes da ASCOM que avaliará os 
quesitos Iluminação, Decoração, 
Beleza, Espírito Natalino e Criati-
vidade.

Serão premiados somente o pri-
meiro, segundo e terceiro lugar de cada 
categoria. Lembrando que é necessário 
marcar as redes sociais da Prefeitura 
ou mandar a foto para o WhatsApp da 

prefeitura, para participar do concurso.
Os vencedores receberão uma cesta 

de Natal mais uma placa de reconheci-
mento. O resultado final sairá no dia 21 
e a entrega no dia 22 de dezembro.

A Empresa Trevisan Construtora e 
Incorporadora Ltda iniciou, no dia 23 
de novembro, a concretagem do piso 
da Praça Central de Lagoão. O proces-
so de concretagem e polimento tinha 
previsão de 10 dias. Após esta etapa 
será iniciada a construção das áreas 
internas da praça, como playground, 
campinho de futebol, quadra de vôlei e 
instalação de equipamentos e bancos. 

O projeto da praça está sendo exe-
cutado em etapas. A primeira etapa, 
que está em execução, já está com os 
recursos garantidos, oriundos de uma 
Emenda Parlamentar do deputado fe-
deral Márcio Biolchi (MDB/RS), no va-
lor de R$ 626.453,00, do Ministério 
do Desenvolvimento Regional, e R$ 
35.877,59 de contrapartida da Prefei-
tura de Lagoão.

Para a segunda etapa, que prevê a 

construção de uma área coberta, en-
tre outras melhorias, também já há 
um compromisso assumido do depu-
tado Marcio Biolchi, da destinação de 
outra Emenda Parlamentar.

O prefeito Cirano de Camargo acom-
panhou o início da concretagem, jun-
tamente com a primeira-dama Sheila, 
vice-prefeito Nélio Fornari, assessor 
do deputado Biolchi, Paulo Nunes, só-
cio-proprietário da Trevisan Constru-
tora e Incorporadora Ltda, Ivan Trevi-
san, e membros da equipe de governo. 

Cirano destaca que a construção da 
Praça de Lagoão é uma demanda anti-
ga da comunidade. "Poder logo ali na 
frente entregar uma obra desta à co-
munidade, será uma honra para a Ad-
ministração, que tem trabalhado em 
conjunto com todos os partidos para o 
desenvolvimento de Lagoão", afirmou.

O câncer do colo do útero é o quar-
to tipo de câncer mais comum en-
tre mulheres no mundo, com aproxi-
madamente 604 mil novos casos em 
2020. Estimativas nacionais apontam 
tendências semelhantes. No Brasil, 
ele é o terceiro câncer mais frequen-
te entre as mulheres, sendo espera-
dos 16.720 novos casos, representan-
do 7,5% de todos os cânceres na po-
pulação feminina. Já na região Sul e 
no estado do Rio Grande do Sul, ele 
é o 4º mais frequente nessa popula-
ção, sendo esperados 720 novos ca-
sos em 2020. 

O câncer do colo do útero possui 
história natural bem conhecida e tem 
como causa básica a infecção pelo pa-
pilomavírus humano (HPV). Existem 
mais de 200 genótipos diferentes do 
HPV, sendo que 13 subtipos são car-

cinógenos humanos estabelecidos de 
transmissão sexual, podendo infectar 
pele e mucosas. Juntos, são respon-
sáveis por todos os casos de câncer 
cervical globalmente e uma propor-
ção variável de casos de cânceres ano 
genital e orofaríngeos.

O Departamento Autônomo de Es-
tradas e Rodagem - DAER/RS, publi-
cou no Diário Oficial do Estado do Rio 
Grande do Sul - DOE, no dia 1º de de-
zembro, o Termo de Transferência do 
Contrato Nº AJ/TP/064/14, tendo 
como cedente a empresa Arcol Enge-
nharia LTDA, e como cessionária Dal-
fovo Construtora LTDA, cujo objeto é a 
execução dos serviços de pavimenta-

ção, drenagem, obras de arte corren-
tes, obras complementares e sinaliza-
ção, na Rodovia ERS-347, trecho Se-
gredo/Lagoão.

O Governo do Estado, via Casa Civil, 
tem afirmado que o início das obras 
poderá ocorrer em breve. Com a pu-
blicação da transferência de contrato 
no DOE as esperanças dos lagonenses 
se renovam.

Secretaria da Saúde reforça campanha 
de vacinação contra o HPV

Inicia a etapa de concretagem 
da Praça Central de Lagoão

Termo de transferência entre 
empresas reforça esperança pelo 

acesso asfáltico Segredo/Lagoão

Administração de Lagoão promove 
concurso de Decoração Natalina
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Menina de Sobradinho foi estuprada 
pelo primo por cinco meses; suspeito 
foi preso em Novo Hamburgo

Uma menina de 7 anos, natural de 
Sobradinho, foi vítima de estupro por 
cinco meses. O principal suspeito é 
o primo da criança, de 18 anos, que 
seria responsável por cuidar da me-
nina enquanto o pai dela trabalha-
va. Ele foi preso na manhã da última 
quarta-feira, 7.

Conforme a Polícia Civil, a criança 
morava com a mãe em Sobradinho, 
mas a mulher acabou sendo presa e 
os cuidados da menina passaram ao 
pai, que mora em Novo Hamburgo. 
Lá, a criança passou a morar com o 
pai e a madrasta, além de irmãos me-
nores. Quando os adultos iam traba-
lhar, o primo da menina, de 18 anos, 
cuidava das crianças. 

Após cinco meses morando na ci-
dade da região metropolitana de Por-
to Alegre, ela foi trazida novamente 
à região pelo pai, que alegou que ela 

“incomodava muito”. Na casa de fa-
miliares em Sobradinho, foi identi-
ficado um sangramento genital. Ao 
ser questionada sobre o assunto, a 
menina teria relatado ser vítima de 
estupros por parte do primo, diaria-
mente.

A criança foi levada até a Delegacia 
e foi submetida à perícia no Departa-
mento Médico Legal (DML). A meni-
na passou por atendimento médico e 
precisou ser hospitalizada em função 
dos ferimentos. Os nomes dos envol-
vidos não são divulgados para pre-
servar a identidade da vítima.

O suspeito foi preso preventiva-
mente nesta manhã pelos policiais da 
3ª Delegacia de Polícia de Novo Ham-
burgo. Ele foi levado ao Presídio Es-
tadual de Sobradinho. A investigação 
foi coordenada pela delegada Gracie-
la Foresti Chagas.

Policiais civis da Delegacia de Sobra-
dinho prenderam preventivamente um 
homem de 47 anos na manhã desta ter-
ça-feira, 6, no Bairro Floresta. Conforme 
a delegada Graciela Foresti Chagas, que 
coordenou as investigações e represen-
tou pela prisão preventiva, o suspeito já 

possuía antecedentes policiais por as-
salto, furtos, ameaças e outros crimes.

Ele agrediu a ex-esposa com socos, 
provocando fraturas no rosto da víti-
ma. Após procedimentos legais ele foi 
recolhido ao Presídio Estadual de So-
bradinho.

Homem com vários antecedentes criminais 
é preso por agressão contra a ex-esposa

CENTRO SERRA

POLÍCIA

Na tarde da última quarta-feira, 7 
de dezembro, durante as festividades 
do 35º aniversário de Tunas, foi re-
alizada a formatura do Proerd, Pro-
grama Educacional de Resistência as 
Drogas e a Violência, na Escola Mu-
nicipal de Ensino Básico Henrique 
Francisquet.

Conforme o instrutor, soldado 
Ivair Roberto Keller, nesta edição fo-
ram formados 28 alunos, estudantes 
do 5º ano da escola sede do evento, 
conjuntamente com os participan-
tes da Escola Estadual de Ensino Bá-
sico Laura Klaudat, porém o progra-
ma existe no município desde 2005, 
formando aproximadamente 1.148 
alunos.

Participaram da solenidade o te-
nente Dummer, comandante do Pelo-
tão de Arroio do Tigre, tenente Jerô-
nimo, comandante do Pelotão de So-
bradinho, sargento Luis, comandan-
te local, demais policiais militares, o 
prefeito, vice-prefeito, presidente da 
Câmara de Vereadores, presidente do 
Consepro, gerente do Sicredi, presi-
dentes do Conselho Tutelar e Condi-
ca, lideranças locais, diretores, pro-
fessores, pais e alunos.

O Proerd mantém o compromisso 
de fornecer instrução, capaz de pre-
venir o uso de drogas, colaborando 
para o desenvolvimento de habili-
dades básicas necessárias para se fa-
zer escolhas seguras e responsáveis.

Brigada Militar realiza formatura 
do Proerd em Tunas

DIVULGAÇÃO

PROGRAMA

Apesar de ser a re-
gião com a segun-

da de maior número de 
votos na sua totalidade 
(13.052), o Vale do Rio 
Pardo ficou apenas na 7ª 
posição entre os Coredes 
do Estado em votos per-
centuais – somou 3,84% 
do total de votos, e vai 
ter um incremento de R$ 
500 mil, que se soma aos 
R$ 1.857.142,86 da Con-
sulta Popular.

Os números foram di-
vulgados pelo Governo 
do Estado nesta terça-
-feira, dia 6, e a região 
que ficou em 1º lugar foi 
a do Celeiro, que somou 
10.294 ou 9,23% do nú-
mero de eleitores e leva-
rá o plus de R$ 1 milhão.

Entre os projetos que 

foram eleitos como os 
prioritários pela comu-
nidade no Corede/VRP 
estão Gestão Sustentável 
na Agricultura – Correção 
de Solo, com 1.429 votos; 
Fortalecer e fomentar a 
produção, industrializa-
ção e comercialização de 
alimentos da agricultura 
familiar na região do Vale 
do Rio Pardo, com 6.064 
votos e a construção de 
um Centro Regional de 
Acolhimento para Mulhe-
res: 4.233 votos.

O presidente do Co-
rede/VRP, Heitor Álvaro 
Petry, destaca que saiu 
satisfeito com o pleito. 
“Mais uma vez nossa re-
gião mostrou sua força 
de mobilização. O proces-
so, que iniciou um pouco 

confuso, engrenou e con-
seguimos alcançar as me-
tas em cada município. E 
ainda fomos contempla-
dos com mais R$ 500 mil, 
que serão distribuídos de 
forma igualitária entre 
os três projetos mais vo-
tados”, observa Petry, as-
sim, cada projeto ficará 
com R$ 785.714,28.

O processo de vota-
ção ocorreu entre 14 e 
30 de novembro. Os elei-
tores puderam escolher 
em que áreas e projetos 
vão querer aplicar o re-
curso de R$ 1.857.142,86 
da Consulta Popular. Na 
cédula de votação deste 
ano, foram cinco projetos, 
sendo que, os três proje-
tos mais votados foram 
os eleitos.

Corede/VRP alcança 13.052 votos 
na Consulta Popular

REGIÃO

Na tarde do último 
domingo, 4 de dezem-
bro, a guarnição da Bri-
gada Militar de Sobra-
dinho (23º BPM), du-
rante procedimento de 
abordagem na Rua Ata-
liba Carrion, no Bairro 
União, constatou de que 
um indivíduo, natural 
de Esteio, estava foragi-
do do sistema prisional, 
visto uma não apresen-
tação no Presídio Regio-
nal de Santa Cruz do Sul, 
que havia ocorrido des-
de o dia 15 de outubro 
de 2022. 

O homem de 35 anos, 
já possui registros po-
liciais pelos crimes de 
posse de entorpecente, 
furto qualificado e rou-
bo à pedestre. No mo-
mento da abordagem, 

o indivíduo empurrava 
em via pública uma mo-
tocicleta Honda NXR125 
Bros, de cor vermelha, 
a qual havia sido furta-
da durante a madruga-
da, na Avenida João An-
tônio. A guarnição efe-
tuou o registro policial, 
tendo o veículo sido re-

colhido ao depósito do 
Detran para posterior-
mente ser restituído a 
proprietária.

Após os atos legais, o 
preso foi recolhido ao 
Presídio Estadual de So-
bradinho, onde encon-
tra-se à disposição da 
Justiça.

BM realiza prisão de foragido e recupera 
motocicleta furtada em Sobradinho

CENTRO SERRA

DIVULGAÇÃO
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SINDICATO DO COMÉRCIO VAREJISTA
DE SOBRADINHO - SINDILOJAS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O Presidente do Sindicato do comércio varejista de Sobradinho 
- Sindilojas, no uso de suas atribuições, convoca os integrantes 
da categoria econômica do 2º Grupo – “Comércio Varejista”dos 
municípios de Sobradinho, Arroio do Tigre, Segredo, Ibarama, 
Pasa Sete, Lagoa Bonita, Lagoão, Estrela velha,Tunas,Barros Cas-
sal, Pinhal Grande, a comparecer a Assembléia Geral Extraordi-
nária a ser realizada no próximo dia 12 de dezembro de 2022, às 
19:00horas em primeira convocação e, não havendo “quorum”, 
as 19:30 horas em segunda convocação, na sede da entidade, 
sito a   Rua Romano Carlos Pasa n°12, centro de Sobradinho/RS, 
a fim de deliberar sobre a seguinte ORDEM DO DIA: - exame da 
possibilidade de autorizar a diretoria da entidade, através de seu 
Presidente, a firmar e/ou ratificar acordo judicial e/ou convenção 
ou acordo coletivo de trabalho durante toda a vigência de seu 
mandato, podendo incluir cláusula de contribuição negocial/as-
sistencial em favor da entidade e delegar poderes. 

Sobradinho, 09 de dezembro de 2022.

VIANEI CEZAR PASA
Presidente

PREFEITURA MUNICIPAL
DE TUNAS

CONCURSO PÚBLICO N° 01/2022

EXTRATO DO EDITAL Nº 11/2022
HOMOLOGAÇÃO DO RESULTADO FINAL DO CONCURSO

PÚBLICO – CARGOS COM SEGUNDA ETAPA

O Sr. Paulo Henrique Reuter, Prefeito Municipal de Tunas/RS, 
torna público, por este Extrato, a Homologação do Resultado 
Final do Concurso Público Nº 01/2022, em conformidade com 
o respectivo Edital de Abertura e suas alterações.

O Edital de Homologação do Resultado Final – Cargos com 
Segunda Etapa contendo as classificações dos candidatos, está 
disponibilizado, na íntegra, no site da FUNDATEC www.funda-
tec.org.br.

Tunas, 07 de dezembro de 2022.

PAULO HENRIQUE REUTER
Prefeito Municipal de Tunas

   
 Irmão, tu foste uma estrela que brilhou iluminando 
nossas vidas, alegrando nossos corações, deixando 
seu exemplo de carinho, dedicação e muita gratidão. 
Sentir saudade é sinal de amor.
  Só sentimos saudade das pessoas que amamos 
verdadeiramente. Fazem 42 anos que nos deixou.
    Aqueles que amamos não morrem, apenas partem 
antes de nós.

Saudades eternas dos irmãos:
Peri, Rui, Mariza e demais familiares.

HOMENAGEM

ALCEU DE
ALMEIDA
FORTES

* 14/08/1960
† 16/10/1980

       Mãe, tu foste uma estrela que brilhou iluminando 
nossas vidas, alegrando nossos corações, deixando 
seu exemplo de carinho, dedicação e muita gratidão.   
     Fazem 46 anos que nos deixou.
   Sentir saudade é sinal de amor. Só sentimos 
saudade das pessoas que amamos verdadeiramente. 
    Aqueles que amamos não morrem, apenas partem 
antes de nós. 

Saudades eternas dos filhos:
Peri, Rui, Mariza e demais familiares. 

HOMENAGEM

NELI DE
ALMEIDA
FORTES

PREFEITURA MUNICIPAL
DE IBARAMA

EXTRATO DE EDITAL
Contratante: Município de Ibarama/RS 
Contrato nº: 050/2022
Contratada: DELTA SOLUÇÕES EM INFORMÁTICA LTDA
Objeto: Contratação de empresa para Sistemas de Gestão e serviços 

na área de informática e hospedagem.
Base Legal: Pregão Presencial n° 031/2022
Valor: R$ 17.536,62(Dezessete mil quinhentos e trinta e seis reais e 

sessenta e dois centavos) pelos sistemas e R$ 2.900,00 (Dois mil e no-
vecentos reais) mensais pela hospedagem.

Início da Vigência: 01/12/2023

Agradecer e amar!       
  
  Mamãe: Celícia
  Quantas vezes eu falaria Mamãe! Falar da senhora 
é prazeroso, dá uma paz.
Ainda bem que Deus proporcionou vivermos 
juntos por muito tempo, compartilhando tudo, 
trabalhamos e curtimos a vida, o que dá muita 
saudade.
  O mais importante: alicerce religioso, que nos foi 
transmitido, de onde teus familiares tiraram lições 
para toda a vida.
 Mamãe, tivemos muito amor e carinho, nos 
amava muito, mas as cobranças também. A qual te 
agradecemos. Gratidão mamãe, vovó e bisa!
  Dos teus filhos, netos e bisnetos.
  Outrossim convidam para missa de 1º mês de 
falecimento a ser celebrada em sua memória 
neste domingo, 11/12, às 10h30min, na Capela 
Imaculada Conceição do Bairro Rio Branco, em 
Sobradinho.

CONVITE PARA MISSA

CELÍCIA
RIBEIRO
PICCININ

* 28/10/1927
† 11/11/2022

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO
LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita do Sul, 

no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 
PREGÃO PRESENCIAL N° 12/2022
OBJETO: contratação de empresa para prestação de serviços de topo-

grafia, para atender as demandas da Administração Municipal. EMPRE-
SA VENCEDORA: CUNHA TOPOGRAFIA E SERVIÇOS AMBIENTAIS LTDA, 
CNPJ: 21.381.238/0001-84. VALOR: R$2.800,00 (dois mil e oitocentos 
reais).  Data de homologação: 02 de dezembro de 2022.

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES 
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE LAGOA BONITA DO SUL

TERMO DE PUBLICAÇÃO
CIRANO DE CAMARGO, Prefeito Municipal de Lagoão, Estado do Rio 

Grande do Sul, torna publico que realizará abertura das licitações a se-
guir mencionadas, cujo   o edital pode ser obtido na integra junto a Pre-
feitura Municipal situada na AV. Manoel de Brito, 800. Neste Município, 
ou pelo site: WWW.lagoao.rs.gov.br :

TOMADA DE PREÇO 009/2022. Abertura 26/12/2022 às 09:00 Hs.   
Objeto :

CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS MÉDICOS 
COM CARGA HORÁRIA DE 40 HS SEMANAIS  DEFINIDOS  PELO MUNICÍ-
PIO (conforme descrição de objeto no edital).

TOMADA DE PREÇO 010/2022. Abertura 27/12/2022 às 09:00 Hs.   Ob-
jeto CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA CONSTRUÇÃO DO CENTRO ES-
PORTIVO DO MUNICÍPIO DE LAGOÃO RS. 

Lagoão, 09 de dezembro de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
PREFEITO MUNICIPAL

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 014/2022
EXTRATO DE EDITAL

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL torna público a realização de 
PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO visando à formação de cadastro re-
serva das funções de: Monitor de Educação Infantil, Monitor de Informá-
tica, Secretário de Escola, Professor Anos Iniciais, Professor de Educação 
Especial, Professor de Educação Infantil, Professor Anos Finais de Portu-
guês,  Professor Anos Finais de Português/Inglês, Professor Anos Finais 
de Ciências, Professor Anos Finais de Matemática, Professor  de Educa-
ção Física, Professor de Artes, e Professor de Música. INSCRIÇÕES PRE-
SENCIAIS nos dias 12 a 16/12/2022 das 8h às 12h e das 13 às 16h (res-
salvado os dias em que haverá jogo do Brasil pela Copa do Mundo, em 
que o expediente será reduzido), no Centro Administrativo, sito a Rua 
Pedro Maciel, nº 1230. Edital completo e maiores informações poderão 
ser obtidas no Painel de Publicações na Prefeitura Municipal e na Pági-
na Oficial do Município (https://lagoabonitadosul.atende.net), a partir 
da data de abertura das inscrições.

Lagoa Bonita do Sul, 09 de Dezembro de 2022. 

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO Nº 013/2022
EXTRATO DE EDITAL

O MUNICÍPIO DE LAGOA BONITA DO SUL torna público a realização de 
PROCESSO SELETIVO SIMPLIFICADO visando à formação de cadastro re-
serva da função de: Agente Comunitário de Saúde - Microárea 05. INS-
CRIÇÕES PRESENCIAIS nos dias 12 a 16/12/2022 das 8h às 12h e das 13 
às 16h (ressalvado os dias em que haverá jogo do Brasil pela Copa do 
Mundo, em que o expediente será reduzido), no Centro Administrativo, 
sito a Rua Pedro Maciel, nº 1230. Edital completo e maiores informações 
poderão ser obtidas no Painel de Publicações na Prefeitura Municipal e 
na Página Oficial do Município (https://lagoabonitadosul.atende.net), a 
partir da data de abertura das inscrições.

Lagoa Bonita do Sul, 09 de Dezembro de 2022. 

Luiz Francisco Fagundes,
Prefeito Municipal.

Ouça e participe!Curta a 
Gazeta
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A Associação das Mu-
lheres Agricultoras de 
Ibarama, fundada em 
1993, sob o incentivo da 
Emater/RS-Ascar e Pre-
feitura Municipal de Iba-
rama, é uma entidade 
organizada, que desen-
volve diversos trabalhos 
junto a seus grupos nas 
comunidades do interior.

É composta por 10 
grupos de mulheres e/
ou sociedades de damas, 
totalizando mais de 300 
sócias. Esse grupo se reú-
ne mensalmente para 
planejar e discutir ações 
que contribuam com o 
desenvolvimento de Iba-
rama e da Região Cen-
tro Serra, participando 
de atividades regionais, 
bem como ressaltando a 
importância do papel da 
mulher na família e na 
sociedade.

Entre tantas ações de-
senvolvidas, uma delas 
é mostrar a força, garra 
e beleza da mulher ru-
ral escolhendo sua cor-
te de soberanas. Foi as-

sim que se realizou, no 
dia 4 de dezembro, jun-
to à Festa da Imaculada 
Conceição da Paróquia 
São Paulo Apóstolo, a 13ª 
Escolha da Rainha, Prin-
cesas e Mulher Simpatia.

O evento ocorreu no 
Salão Paroquial, onde es-
tiveram desfilando sete 
candidatas representan-
do seus grupos e comu-
nidades, sendo que fica-
ram eleitas: rainha Ta-
tiane Elesbão Gomes, do 
grupo de mulheres Espe-
rança de Vencer, da co-
munidade de Linha Qua-
tro; princesas Margare-
te dos Santos de Arruda 

e Lisiane Turcatto Sco-
ta, do grupo de mulhe-
res Elas por Elas, de Li-
nha Caramuru, e Socie-
dade de Damas Zelado-
ras do Lar, de Linha São 
João Aparecida; e Mulher 
Simpatia, Andréia Carine 
Friedrich, representan-
do a Sociedade de Damas 
Em Busca da Paz, de Li-
nha Salete. 

O evento foi promovi-
do pela Associação das 
Mulheres Agricultoras 
de Ibarama e Emater/RS-
-Ascar, em parceria com 
a Paróquia São Paulo 
Apóstolo, Prefeitura Mu-
nicipal e Sicredi.

Associação das Mulheres Agricultoras de 
Ibarama tem  nova corte de soberanas

Nesta semana, em v ídeo postado 
no perfil oficial do deputado es-

tadual Adolfo Brito (Progressistas) 
no Facebook, o parlamentar informou 
que foi confirmada pelo governador 
do Rio Grande do Sul, Ranolfo Vieira 
Júnior, a data para assinatura e libe-
ração das obras do acesso asfáltico na 
ERS-347, que ligará os municípios de 
Lagoão a Segredo. O ato ocorrerá na 
próxima quinta-feira, 15 de dezem-
bro, no Palácio Piratini, tendo em vista 
a grande agenda do governador neste 
mês, que não poderá se deslocar até 
o local. Brito aproveita também para 

convidar as lideranças da região para 
acompanhar a assinatura.

O parlamentar, que vem tratando 
há muito tempo desse assunto, consi-
dera uma grande vitória da comunida-
de regional. “Queríamos cumprimen-
tar a todos que acreditaram neste tra-
balho e, graças a Deus, isso será con-
firmado na próxima quinta-feira. La-
goão, Segredo e comunidades da re-
gião, nosso fraterno abraço, e a con-
fiança de que vamos continuar traba-
lhando juntos. A região merece cres-
cer, se desenvolver, criar emprego e 
renda”, destaca.

Confirmada data para liberação da 
obra asfáltica entre Lagoão e Segredo
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Primeira edição da Taça Cidade de Sobradinho é sucesso
>> ESPORTE   Jogos movimentaram o Parque da Fejão. A primeira edição teve como 
homenageado Luiz Fernando Adede Y Castro (o Negrão - in memoriam)

No último final de semana, 3 e 4 de de-
zembro, o Ginásio Antônio Dors, no 

Parque Municipal Marci Nardi (Parque da 
Fejão) foi palco de grandes jogos válidos 
pela primeira Taça Cidade de Sobradinho 
de Futsal categorias de base. 38 equipes, 
divididas em seis categorias, do sub-7 ao 
sub-17, participaram do certame. 

No sub-7, o campeão foi o 25 de Julho 
Futsal, de Arroio do Tigre, tendo como 
vice a escolinha Master de Salto do Ja-
cuí. No sub-9 campeão Futurus Craques, 
de Sobradinho, e vice AES Sobradinho. 
No Sub-11, campeão AFJ de Jacuizinho, e 

vice 25 de Julho Futsal. No sub-13, cam-
peão 25 de Julho Futsal e vice Pés Para o 
Futuro, de Sobradinho. No Sub-15, cam-
peão CAPS, de Passa Sete, e vice Juventu-
de Unida, de Linha Paleta, Arroio do Ti-
gre. Já no sub-17, a ASIF de Ibiruba foi a 
grande campeã, e ACF, de Novos Cabrais, 
em segundo.

O troféu de campeão geral no sábado, 
3, ficou com o 25 de Julho Futsal. No do-
mingo, 4, houve empate na classificação 
geral entre 25 de Julho e Futurus Craques, 
mas nos critérios de desempate o Futu-
rus Craques ficou com troféu.

A competição foi uma promoção da 
Prefeitura Municipal de Sobradinho, Con-
selho Municipal de Desportos (CMD) e 
Associação Desportiva Sete de Setembro, 

a organização ficou a cargo da Vandes Es-
portes e Eventos e Tales Goulart.

A primeira edição teve como homena-
geado Luiz Fernando Adede Y Castro (o 
Negrão - in memoriam). Nascido em 26 
de janeiro de 1955, Luiz se fazia presen-
te quando o assunto era esporte. Na ju-
ventude, jogou algumas vezes pelo Atlé-
tico Esportivo Sobradinho, e varzeanos 
de campo e futsal. Iniciou sua paixão em 
ser professor ao auxiliar Moacir Vandes 
no antigo Sete de Setembro. Quando Van-
des criou o Projeto Menino Ativo, escoli-
nha de futsal totalmente voluntária, Ne-
grão e Amarildo Fardin se juntaram a ele, 
tornando-se os técnicos e vencendo di-
versos torneios.

Com o tempo, Luiz se tornou o único 

professor a dar aulas, todas as terças e 
quintas-feiras, no Projeto Menino Ativo, 
com turmas de meninos e meninas de di-
versas idades. Em concomitante, foi técni-
co do time de futsal feminino “As Gladia-
doras”, onde, além de treiná-las, sediaram 
um torneio de futsal.

Ao lado de Moacir e Amarildo, o ho-
menageado também fez parte da Asso-
ciação Esportiva Sobradinho, sendo res-
ponsável pela categoria de base em uma 
ocasião, e da comissão técnica quando 
competiram a Taça Gaúcha na categoria 
sub-10, e o Estadual na categoria sub-15. 
Além do futebol, Luiz também foi grande 
incentivador da patinação artística na ci-
dade de Sobradinho, assumindo a presi-
dência do Arte Rodas.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Victor Paranhos 
redacao02@gazetadaserra.com.br



>> Rainha Isadora Laura Facco Spanevello e as princesas 
Luana Arndt e Mariana Luisa Jahn
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Isadora Spanevello é a nova rainha de Estrela Velha
FOTOS: TAILISE BERTOTI



Gazeta da Serra

251

Nova

23 de dezembro 30 de novembro  08 de dezembro 16 de dezembro

Crescente Cheia

251

Minguante

24°

5%

Hoje - Parcialmente
nublado

m
in

m
ax

Nascente

Poente

5h22

19h22

Probabilidade de 
chuva

26°

23°

24°

33°

34°

60% 

5%

90%

Sábado
Pancadas
esparsas

Domingo
Parcialmente
nublado

Segunda-feira
Sol, chuva e
trovoadas

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

Probabilidade
de chuva

SOBRADINHO • SEXTA-FEIRA I 09 I DEZEMBRO I 2022

PO
U
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N

ÇA

08/12.....0,6799%   10/12.....0,6796% 

09/12.....0,6801%   11/12.....0,6448% 

Depósitos até 3/5/12         Depósitos a partir 4/5/12

D
Ó

LA
R Comercial 09/12 Paralelo 09/12

R$ 5,20 R$ 5,45

Soja 60kg

Trigo 60kg

Feijão 60kg

Fumo BO1

Milho 60kg

Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo

Vaca gorda kg vivo

Fumo TO2

Suíno kg vivo

R$ 170,00 min 

R$ 90,00 min

R$ 160,00 min

R$ 15,98

R$ 82,00 min

R$ 7,50 min

R$ 8,80 min

R$ 7,50 min

R$ 12,82 min

R$ 180,00 max

R$ 94,00 max

R$ 390,00 max

R$ 88,50 max

R$ 10,00 max

R$ 11,00 max

R$ 9,00 max

R$ 4,40 min
R$ 6,85 max

PR
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S 
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D

U
TO

R

Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M            R$ 1.048,429
UPF/RS                             R$ 23,3635
EURO - turismo/venda 09/12                    R$ 5,71

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR

 39°

Novembro 49mm       Dezembro 45mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 

35°

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br

POSTO
ECCO

QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!
Rua Independência 403
 ao lado da Delegacia

Sobradinho

Seu Posto
Shell em

Domingo
Parcialmente

Probabilidade
de chuva

Probabilidade

Segunda-feira

Probabilidade

8 de dezembro marca a 
data de emancipação 

de Tunas, então distrito 
de Soledade, e hoje fazen-
do divisa com Lagoão, Ja-
cuizinho, Espumoso, Ar-
roio do Tigre e seu mu-
nicípio mãe. Tem na agri-
cultura a base do desen-
volvimento e aguarda an-
siosamente pela chegada 
do acesso asfáltico para 
melhorar e ampliar o vai 
e vem de suas riquezas, 
estas produzidas por sua 
gente.

Filho da terra, à época 
4º Distrito de Soledade, o 
atual secretário municipal 
de Administração e Plane-
jamento, Claucídio Wen-
del, 64 anos, prefeito em 
dois mandatos, acompa-
nhou de perto o processo 
emancipatório e as déca-
das que se seguiram. 

Sobre o passado um 
pouco mais distante, re-
corda que o município foi 
se formando a partir da 
imigração de alemães e 
italianos, dentro da con-
cessão de um português, 
a Sesmaria dos Rodri-
gues. “O nome do municí-
pio vem de uma planta de 
cactos. Na época os carre-
teiros, que transportavam 
alimentos de uma região 
para outra, passavam por 
aqui e acampavam próxi-
mo ao arroio, onde havia 
muitos pés de Tunas. De-
pois foram sendo vendi-
dos os espaços da Sesma-
ria e, com a chegada de 
novos imigrantes, foi se 
formando nossa comuni-
dade”, destaca.

Conforme Claucídio, 
a partir da emancipação 
de Salto do Jacuí, tendo 
Tunas permanecido dis-
trito de Soledade, tal fato 
fomentou a comunidade 
para formar uma comis-
são pela emancipação de 
Tunas. “Surgiu uma co-
missão em 1980 e depois 
outra em 1984, da qual eu 
fui escolhido o presiden-
te. Na época eu trabalha-
va na Cooperativa Coagri-

sol, que fomentava nosso 
desenvolvimento, então 
era um núcleo que puxa-
va bastante movimento 
e também o desenvolvi-
mento da comunidade”, 
lembra.

Ele recorda que foi um 
processo bastante buro-
crático e difícil, pois não 
tinham modelos ou co-
nhecimento de como fa-
zer a emancipação, ne-
cessitando visitar outros 
municípios emancipados 
e órgãos oficiais do Esta-
do, em um processo que 
durou cerca de um ano 
e meio. “Muitas pessoas 
da comunidade nos aju-
daram. Conseguimos fa-
zer a documentação e ser 
aprovado pela Assem-
bleia e o Governo do Es-
tado, na data de 8 de de-
zembro de 1987”, ressal-
ta Claucídio, que lembra 
da comemoração da co-
munidade. “Foi uma fes-
ta muito grande. Reuniu 
quase toda a população na 
vila, que era, no caso, nos-
sa sede. Para nós a eman-
cipação foi muito impor-
tante, pois residíamos 
muito longe da sede do 
município, Soledade. Aju-
dou muito no desenvolvi-
mento porque aproximou 
a parte pública, o atendi-
mento, junto com o povo, 
e isso ajudou a desenvol-
ver em todos os sentidos”. 

No ano seguinte, em 15 
de novembro de 1988, foi 
realizada a primeira elei-
ção, sendo Claucídio elei-
to prefeito e tendo como 
vice Rubrech Kurtz. A pos-
se ocorreu em 1º de janei-

ro de 1989. “À época não 
conseguimos nenhum 
apoio do município mãe. 
Iniciamos do zero mesmo. 
Com as primeiras recei-
tas que a gente recebeu, 
começamos a funcionar 
em duas salas de aula de 
uma escola que tínhamos 
na sede. Após dois meses 
nos locamos em uma casa, 
onde começamos a fazer a 
documentação. Tivemos 
o apoio do ex-prefeito de 
Arroio do Tigre, Attílio 
Pasa (in memoriam), que 
era nosso assessor jurídi-
co e ajudou a montar to-
das as Leis iniciais, no pri-
meiro mandato”, detalha.

A agricultura se man-
teve como o grande des-
taque de Tunas e se ex-
pande através da diversi-
ficação de culturas. “Hoje 
temos um bom desenvol-
vimento a nível regional. 
A questão agrícola aqui 
se mecanizou bastante 
e abriu novas fronteiras, 
então temos hoje em tor-
no de 7 mil hectares de 
lavoura de soja, também 
plantação de fumo, e estão 
expandindo outras cultu-
ras como morango e to-
mate. São tudo trabalhos 
familiares”, ressalta.

Claucídio menciona 

ainda, para além da agri-
cultura, o crescimento no 
comércio. “Temos prati-
camente tudo em Tunas 
para atender a comunida-
de. Temos um bom aten-
dimento de saúde, mesmo 
não tendo hospital, con-
tamos com dois médicos, 
sempre gente de plantão. 
O comércio nosso é mui-
to forte, diversificado. Te-
mos também duas coope-
rativas, a Cotriel e a Cotri-
jal, com um potencial mui-
to grande de nos apoiar”.

Quanto ao futuro, Clau-
cídio espera que o mu-
nicípio possa continuar 
crescendo, assim como a 
população. “Vemos hoje 
muitas construções na 
cidade, estamos sentido 
que o pessoal está gostan-
do de ficar aqui, morando 
em uma cidade pequena, 
mas com todos os confor-
tos. Temos um sonho mui-
to grande, e acho que está 
bastante próximo, que é o 
acesso asfáltico, e isso vai 
dar um passo maior no 
desenvolvimento de Tu-
nas. À medida que con-
seguirmos essa ligação 
asfáltica o pessoal vai se 
sentir em melhores con-
dições de viver em nosso 
município”, reforça.

Tunas completa 35 anos de emancipação
>> ANIVERSÁRIO   Primeiro prefeito e atual secretário da 
Administração fala sobre o desenvolvimento do município

>> Vista aérea de Tunas no ano de emancipação

>> Vista aérea atualmente

>> Claucídio Wendel

FOTOS: DIVULGAÇÃO




